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По страховому случаю
   АПК

автор: Ирина ВАРЛАМОВА

Фермеры предложили создать 
государственную агростраховую 
компанию. Почему назрела такая 
необходимость?

100 причин,  
чтобы не заплатить

По словам президента Ассоци-
ации крестьянских (фермерских) 
хозяйств и сельскохозяйственных 
кооперативов России (АККОР) 
Владими ра П лотникова ,  не -
смотря на хорошие результаты 
в развитии страхования в ряде 
регионов, в системе остаются 
проблемы.

– Текущий год для сельхозпро-
изводителей всей страны был по-
лон вызовов. Майские возвратные 
заморозки, затянувшаяся засуха 
на юге страны и продолжитель-
ные дожди в Сибири нанесли 
серьезный ущерб урожаю зерно-
вых. Система страхования долж-
на становиться основным инстру-
ментом сохранения доходности. 
Но обращения в АККОР показали, 
что при наступлении страхового 
случая фермер зачастую ничего 
не получает, – отметили в АККОР.

Почему так получается?
– В советское время единствен-

ным страховщиком был Госстрах 
и осуществлялась целевая под-
держка. Сейчас ситуация такова, 

якобы что-то упустил. По факту 
сегодня у страховщиков задача 
не защитить агрария, а сделать 
все возможное, чтобы не запла-
тить ему. Они найдут для этого 
100 причин. Бизнес есть бизнес, 
– рассказывает президент дон-
ского отделения АККОР Алек-
сандр Родин.

Выгодные примеры
По мнению эксперта, наиболее 

оптимальным страховым инстру-
ментом стала бы организация 
обществ взаимного страхования, 
созданных самими фермерами. 
Никто так досконально не знает 
ситуацию в аграрном секторе, 
как они.
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   ТЕНДЕНЦИЯ

автор: Елена БОНДАРЕНКО

На первом для себя заседании 
экспертного совета по импор-
тозамещению временно испол-
няющий обязанности губернато-
ра Юрий Слюсарь поручил изме-
нить отношение к инвесторам.

Дальше – больше
Задав тон совещанию, Юрий 

Слюсарь сначала зачитал справ-
ку, согласно которой промыш-
ленность и сельское хозяйство 
на Дону являются ключевыми 
отраслями импортозамещения.

– По уровню развития и разно-
о бр а зи я  о т р а с лей  п р ом ы ш -
ленности Ростовская область 
относится к ведущим регионам 
страны и последовательно на-
ращивает свой индустриальный 
потенциал. За девять месяцев 
2024 года индекс промышленно-
го производства региона вырос 
на 8,1%, – уточнил врио губер-
натора.

Однако Ростовская область все 
еще не обходится без зарубежных 
поставок. В структуре импорта 
34% приходится на машины и 
оборудование, 29% – на продо-
вольственные товары и сельско-
хозяйственное сырье для их про-
изводства. Также импортными на 
местных прилавках по-прежнему 
являются текстиль, обувь и хими-
ческая продукция.

– В этом году создано не -
сколько импортозамещающих 
производств. Так, «Ростсель-
маш» реализовал три масштаб-
ных проекта общей стоимостью 
29 млрд рублей. Завод регулярно 
презентует новые виды техники, 
обеспечивая потребности наших 
аграриев, – заявил глава донско-
го минпрома Андрей Савельев.

Также с этого года на донских 
конвейерах собираются отечест-
венные морозильные камеры, 
котлы наружного размещения 
и зарядные станции электро-
мобилей.

– В завершающей стадии на-
ходится еще ряд проектов. Так, 

скоро будет открыта новая ли-
ния по производству влажных 
салфеток, нетканого материала, 
а также полиэфирного штапель-
ного волокна, которое раньше 
закупалось только за рубежом, – 
добавил Андрей Савельев.

Держим удар
Об успехах говорят и в област-

ном минсельхозпроде, не забывая 
все же упомянуть, что 2024-й 
оказался непростым для аграриев. 
По словам первого замминистра 
сельского хозяйства и продоволь-
ствия Ростовской области Ольги 
Горбаневой, селяне достойно вы-
держали вызовы природы.

– В этом году на приобретение 
отечественной сельхозтехники 
им было выделено 818,5 млн 
рублей. Господдержка позволила 
купить 531 единицу различной 
техники, – сообщила Ольга Гор-
банева.

Также перед аграрным ведом-
ством стоит задача увеличить 
долю площадей, засеваемых се-
менами отечественной селекции.

– Наибольшую зависимость от 
импортных семян испытываем 
по группе пропашных культур, 
но с каждым годом ситуация 
улучшается. Так, в прошлом 
году доля семян отечественной 
селекции по кукурузе составля-
ла 60%, а в этом году – 63%; по 
подсолнечнику – 41,2% в 2023-м, 
а сейчас – уже 54%, – сообщила 
замминистра, уточнив, что доля 
своих семян сахарной свеклы, 
картофеля и овощей пока оста-
ется без изменений и составляет 
от 5 до 8%.

На ярмарку  
или рынок?

Один из традиционных каналов 
реализации сельхозпродукции 
на Дону – розничные рынки. 
Сейчас их в регионе насчитыва-
ется 41 (более чем на 17,5 тысячи 
мест). Популярны и ярмарки. По 
данным департамента потреби-
тельского рынка, на территории 
региона для их проведения созда-
но 447 площадок.
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ЛЮДИ  
НОМЕРА
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Алексей Панкратов, директор  
департамента потребрынка РО

И на розничных рынках,  
и на ярмарках  
50% мест  
пустуют
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Ольга Христианова,  
специалист Областного Дома  
народного творчества

Чтобы увидеть донское этно-
культурное наследие, не обя-
зательно ехать в глубинку
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Александр Кожин, председатель 
ростовского отделения ВООПИиК

Старые города необходимо 
защищать от людей, которые 
хотят превратить их центр  
в стройплощадку

Александр Скрябин,  
первый заместитель 

губернатора РО
Креативные  Креативные  

индустрии важны  индустрии важны  
для диверсификации для диверсификации 

экономики региона экономики региона 
и укрепления и укрепления 

технологического технологического 
суверенитета  суверенитета  

области и страныобласти и страны
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выходит
с апреля 1917 года
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Цифры в скобках  
обозначают страницы,  
на которых опубликован 
материал

ГЕОГРАФИЯ НОМЕРА

область
Семикаракорск (3)
Азов (5)
Шахты (5)
Таганрог (7)
Матвеево-Курганский район (3)
Заветинский район (7)
Сальский район (7)

мир
Азербайджан (2)
Китай (4)
Афганистан (6)
Армения (7)

страна
ДНР (2)
Краснодар (2)
Вологда (4)
Калужская область (6)

ЧертковоЧертково

ЦелинаЦелина

Усть-ДонецкийУсть-Донецкий

СоветскаяСоветская

РемонтноеРемонтное

ПРОЛЕТАРСКПРОЛЕТАРСК

ОрловскийОрловский

ЧалтырьЧалтырь

МИЛЛЕРОВОМИЛЛЕРОВО

Матвеев  Матвеев  
КурганКурган

Большая  Большая  
МартыМартыновкановка

КашарыКашары

ГлубокийГлубокий

ЗимовникиЗимовники ЗаветноеЗаветное

ДубовскоеДубовское
РомановскаяРомановская

ВеселыйВеселый

КазанскаяКазанская

БагаевскаяБагаевская

АЗОВАЗОВ

ШАХТЫШАХТЫ

БАТАЙСКБАТАЙСК

ВешенскаяВешенская

БоковскаяБоковская

МилютинскаяМилютинская

ТарасовскийТарасовский

ОбливскаяОбливская

МОРОЗОВСКМОРОЗОВСК

ТацинскаяТацинская
БЕЛАЯ КАЛИТВАБЕЛАЯ КАЛИТВА

СЕМИКАРАКОРСКСЕМИКАРАКОРСК
ЦИМЛЯНСКЦИМЛЯНСККОНСТАНТИНОВСККОНСТАНТИНОВСК

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

РОСТОВ-НА-ДОНУРОСТОВ-НА-ДОНУ
ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ГУКОВОГУКОВО
ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК

КРАСНЫЙ КРАСНЫЙ 
СУЛИНСУЛИН

КаменоломниКаменоломни
Родионово-Родионово-

НесветайскаяНесветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК

ПокровскоеПокровское

КуйбышевоКуйбышево

КагальницкаяКагальницкая ЗЕРНОГРАДЗЕРНОГРАД

ЕгорлыкскаяЕгорлыкская

ПесчанокопскоеПесчанокопское

САЛЬСКСАЛЬСК

ВОЛГОДОНСКВОЛГОДОНСК

КАМЕНСК- КАМЕНСК- 
ШАХТИНШАХТИНСКИЙСКИЙ

АКСАЙАКСАЙ

что каждый банк организовывает 
свою страховую компанию и слу-
чаются различные инциденты. 
Почему предлагается упростить 
доказательную базу? Потому 
что сейчас фермеру надо силь-
но постараться, чтобы собрать 
все необходимые справки и до-
кументы. Чтобы подтвердить, 
что выпало минимальное ко -
личество осадков, надо взять 
справку от метеостанции. Надо 
предоставить информацию, что 
сделано, чтобы спасти урожай, 
даже если факт засухи доказан. 
Какое количество удобрений 
было внесено, что за удобрения... 
Но все относительно и всегда 
можно найти причину, чтобы не 
заплатить, потому что фермер 

Фото: пресс-служба губернатора Ростовской области
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новости

с Еленой
Бондаренко

   АКЦЕНТЫ

Безопасность для всех
В Астане состоялась очередная сессия Со-

вета коллективной безопасности Организа-
ции Договора о коллективной безопасности 
(ОДКБ).

Президент России подробно информировал 
коллег по ОДКБ о текущей ситуации в зоне 
СВО, новых российских вооружениях и возмож-
ных действиях в ответ на агрессию противни-
ка. Новые заявления адресованы в том числе и 
недружественным государствам, чьим оружием 
и при помощи чьих специалистов наносятся уда-
ры по России.

Решение противника проигнорировать пред-
упреждения Путина было ошибкой – на новые 
обстрелы последовал комбинированный удар с 
применением 90 ракет разного типа и 100 беспи-
лотников. Не остается сомнений, что удары по 
объектам врага будут продолжены.

До последнего украинца?
По данным украинского аналитического 

центра «Социальный мониторинг», почти две 
трети украинцев поддерживают начало пере-
говоров с РФ (64%).

Более половины опрошенных готовы отка-
заться от идеи выхода на международно при-
знанные границы Украины 1991 года (56%). Эти 
данные наглядно свидетельствуют о том, что 
киевский режим не может считаться легитим-
ной властью – люди не поддерживают этот курс 
и вынуждены быть заложниками узурпатора и 
его прихвостней.

Таким образом, очевидно, что стремление ки-
евского режима воевать «до последнего украин-
ца» не получает поддержки в обществе.

С юга на север
До конца года завершится прокладка маги-

страли от Краснодара до Темрюка, которая 
соединит трассы «Дон» и «Таврида» и позво-
лит увеличить трафик в сторону Крыма до 
40 тысяч автомобилей в сутки.

Завершен капитальный ремонт дороги Р-217 
«Кавказ» до границы с Азербайджаном. Так-
же там модернизированы пункты пропуска, 
что расширило их возможности в пять раз. В 
соответствии с дорожными картами ведется 
развитие морских портов и внутренних водных 
путей.

Президент поставил задачу за шесть лет уве-
личить перевозки по международным транс-
портным коридорам в полтора раза к уровню 
2021 года. Для ее выполнения предстоит син-
хронизировать логистику с графиками расшире-
ния Северного морского пути.

Подготовил Александр Оленев

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ

3 декабря – День юриста. Всех земляков поздравляют с праздником 
врио губернатора Ростовской области Юрий Слюсарь и председатель 
Заксобрания региона Александр Ищенко.

«Этот праздник объединяет специалистов самых разных направле-
ний. Законодательство меняется, но профессионалы неизменно стоят 
на страже интересов государства, граждан, бизнеса.
Увеличение объема юридических вопросов требует от правоведов 
огромного багажа знаний и постоянного его обновления. Сохраняя 
приверженность лучшим традициям старой школы, донские юристы 
 будут достойно решать и новые задачи. Желаем здоровья, благополу-
чия, мира и добра!» – говорится в поздравлении.

  ОБРАЩЕНИЕ

Уважаемые жители Дона! Международный день инва-
лидов объединяет всех, кому небезразлична судьба лю-
дей с ограниченными возможностями здоровья. Благода-
ря целеустремленности, упорству и оптимизму инвалиды 
добиваются весомых результатов в самых разных сфе-
рах, активно участвуют в общественной жизни региона 
и страны. Их выдержка, позитивный настрой, открытость 
сердец позволяют преодолевать сложные жизненные об-
стоятельства. Слова признательности адресуем родным 
и близким, волонтерам, соцработникам, педагогам, меди-
кам за заботу, поддержку и мотивацию людей, которые 
нуждаются в особом отношении. Желаем вам здоровья, 
счастья, добра и движения только вперед!

Юрий Слюсарь, врио губернатора Ростовской области,
Александр Ищенко, председатель Заксобрания региона
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СОБЫТИЯ

Недетское 
мужество

Девять подростков из Ростов-
ской области получили памят-
ные медали Совета Федерации 
«За проявленное мужество».

– Для меня большая честь на-
граждать юных героев. Дети, 
совершающие смелые поступки, 
вызывают особое восхищение. 
Ведь каждый мог в экстремаль-
ной ситуации принять другое 
решение: не подать руку, не по-
тушить, не вызвать спасателей. 
Но вы проявили сверхусилия и 
приняли правильное решение, 
откликнулись на зов сердца, – 
отметил на церемонии награж-
дения временно исполняющий 
обязанности губернатора Юрий 
Слюсарь.

Традицию чествовать детей, 
проявивших отвагу в экстремаль-
ных ситуациях и спасших чело-
веческие жизни, ввела глава Сов-
феда РФ Валентина Матвиенко 
в 2014 году. За это время на Дону 
наградили 28 ребят.

После торжественной церемо-
нии с юными героями за чашкой 
чая с удовольствием пообщались 
Юрий Слюсарь, сенатор Андрей 
Яцкин и спикер донского парла-
мента Александр Ищенко.

Понтоны на месте
До конца года в Таганроге от-

кроют инспекторское отделение 
Госинспекции по маломерным 
судам МЧС России.

– Это одно из поручений пред-
седателя Совета Федерации Ва-
лентины Матвиенко.  Важно 
завершить все работы в срок, – 
подчеркнул первый заместитель 
председателя Совета Федерации 
Андрей Яцкин.

В ближайшие дни начнется 
монтаж понтонов для подъема 
спасательных катеров, потом 
специалисты начнут подключать 
здание к системе жизнеобеспе-
чения.

Как уточнил заместитель ми-
нистра МЧС России Анатолий 
Супруновский, для полноценно-
го функционирования инспектор-
ского отделения уже приобрели 
все необходимое оборудова -
ние: плавсредства, оперативный 
транспорт, компьютеры для ока-
зания государственных услуг.

Тонны внимания
Детям из ЛНР, оставшимся 

без попечения родителей, пере-
дали гуманитарную помощь от 
донского отделения Ассамблеи 
народов России.

Его доставили в Стахановскую 
основную школу-интернат № 2, 
Перевальскую школу-интернат 
и Ирминскую специальную шко-
лу-интернат.

Общий вес г у манитарного 
груза – почти 3 т. В его составе 
бытовая химия, средства личной 
гигиены, продукты питания, 
одежда, обувь, детские книги и 
сладости. Как отметил замми-
нистра региональной политики и 
массовых коммуникаций Ростов-
ской области Максим Данилен-
ко, этнокультурные организации 
нашего региона с первых дней 
СВО помогают жителям Донбас-
са и военнослужащим.

Тянет в Таганрог
Главным событием 2024 года 

для Таганрога стала реализа-
ция дорожной карты комплекс-
ного развития приморского 
города как туристического 
центра.

Об этом заявила глава города 
Светлана Камбулова на тра-
диционном отчете перед мест-
ными жителями. По ее словам, 
в октябре между Таганрогом, 
Ейском, Донецком, Мариуполем, 
Мангушем, Новоазовском и Бер-
дянском подписано специальное 
соглашение. Это прежде всего 
импульс для развития новых 
современных туристских услуг, 
что также создаст условия для 
повышения инвестиционной при-
влекательности регионов.

Первый замгубернатора Алек-
сандр Скрябин признал, что Та-
ганрог становится по-настояще-
му комфортным и привлекатель-
ным благодаря поддержке Совета 
Федерации, Правительства РФ и 
активных таганрожцев.

правовой базы. К 2026 году 
новые регионы будут полностью 
интегрированы в систему лесно-
го хозяйства России, – сообщила 
Наталия Сеидова.

Особое внимание сейчас 
уделяется закупке новой лесо-
пожарной и лесохозяйственной 
техники. Старая повсеместно 
пришла в негодность, поскольку 
Украина не вкладывала средства 
в развитие отрасли. Продолжа-
ются работы по противопожар-
ному обустройству, лесовос-
становлению, а также защите 
леса от насекомых-вредителей и 
болезней. 

Своим опытом охотно обме-
ниваются специалисты лесно-
го хозяйства других регионов 
страны. Это доказательство 
того, что Россия пришла сюда 
не как алчный временщик, а как 
настоящий хозяин, заботящийся 
о будущем этих земель, а также 
их народонаселения.

   ЭКОЛОГИЯ

автор: Александр ОЛЕНЕВ

Вопросам интеграции лесных ве-
домств ДНР, ЛНР, Запорожской и 
Херсонской областей в систему 
РФ была посвящена пресс-конфе-
ренция заместителя начальника 
департамента лесного хозяйства 
по ЮФО Наталии Сеидовой.

Россия рачительно относится 
к природным богатствам «но-
вых» территорий, справедли-
во считая их исконно своими, 
русскими землями. Их суще-
ственная составляющая – лес-
ные массивы, занимающие 
десятки тысяч гектар. Практи-
чески все они – искусственные, 
были высажены заботливыми 
руками лесоводов. На песчаных 
почвах ЛНР, каменистой земле 
Донецкого кряжа, заболоченных 
участках Запорожья и Херсон-

щины культивируют преиму-
щественно крымскую сосну, 
красный дуб и акацию.

Разумеется, леса страдают в 
связи с боевыми действиями 
СВО. На освобожденных терри-
ториях лесопосадки порой унич-
тожены полностью, и это надо 
срочно исправлять. Финансиро-
вание лесного хозяйства четырех 
регионов в 2024 году составило 
около 400 млн рублей. Годом 
раньше на эти цели из бюдже-
та выделялось 140 млн рублей. 
Деньги идут прежде всего на 
основные лесохозяйственные ра-
боты, которые нельзя отложить, 
а также на стабильные зарплаты 
работникам отрасли.

– В регионах уже выстроена 
система управления лесным 
хозяйством, создан и ведется 
государственный лесной реестр, 
разработаны сводные планы 
тушения лесных пожаров, на-
чалась разработка нормативно- 

Леса Донбасса вернулись в Россию

Мания  
мультипликации

   ПЕРСПЕКТИВЫ

автор: Вера ВОЛОШИНОВА

Анимация и искусственный 
интеллект – новые векто-
ры развития юга России, 

в частности, Ростовской области, 
уверены организаторы конфе-
ренции NEUROCONF 2024, кото-
рая прошла в донской столице. 
Ее задачей стало обсуждение 
развития креативной экономики 
в Южном федеральном округе, 
создание в Ростове-на-Дону кре-
ативного кластера – Центра раз-
вития анимации и искусственного 
интеллекта.

Вектор движения
В Ростовской области приори-

тетными направлениями развития 
креативных индустрий выбраны 
IТ-технологии, мода, гастрономия 
и искусство.

Донской регион в числе пилот-
ных субъектов РФ вместе с Агент-
ством стратегических инициатив 
(АСИ) приступил к внедрению в 
регионе стандарта развития креа-
тивных индустрий.

– Они важны для диверсифика-
ции экономики региона, создания 
новых рабочих мест, решения 
различных социально-экономи-
ческих задач, а также укрепления 
технологического суверенитета 
региона и страны, – заявил на засе-
дании межведомственной рабочей 
группы первый замгубернатора 
Александр Скрябин.

Поддержка властей
Региональной опорной орга-

низацией развития креативных 
инициатив определено Ростовское 
региональное агентство поддерж-
ки предпринимательства. Ее глава 
Яна Куринова, приветствуя участ-
ников конференции, порадовалась 

полному залу молодых людей с 
горящими глазами. Это, с ее точки 
зрения, точное, яркое доказатель-
ство того, что на Дону для развития 
креативных индустрий все делает-
ся правильно.

Анимация, уверена Яна, – это 
одна из самых быстро растущих 
креативных индустрий в России 
сегодня. И ей хочется, чтобы в 
Ростовской области она заявляла о 
себе все ярче и громче, как на фе-
деральном, так и на межрегиональ-
ном и международном уровнях.

По словам Николая Иванова, 
проекту, поддержанному Прези-
дентским фондом культурных 
инициатив, было выделено фи-
нансирование на создание муль-
типликационной вселенной «Ней-
роны». Это серия анимационного 
контента и смежных продуктов, 
например, приложения, направ-
ленного на развитие когнитив-
ных навыков детей: внимания, 
памяти, логики, креативности и 
других. Контент развивающей 
платформы ориентирован на 
родителей и детей. Педагогам, 
уточнил Николай, мы выдаем наш 
контент с методическими реко-
мендациями, чтобы можно было 
проводить с ним уроки.

– А в рамках деловой про -
граммы мы обсуждали развитие 
региона в области анимации с 
использованием искусственного 
интеллекта, – рассказал эксперт.

И результатом этой дискуссии 
стало подписание соглашения о 
создании первого Центра разви-
тия анимации и искусственного 
интеллекта на юге России.

Сам кластер необходим хотя бы 
потому, что в выступлениях спи-
керов деловой программы – а это 
была и Анна Морякова, директор 
производства «Союзмультфиль-
ма», и Юлия Карасюк, креативный 
продюсер АНО «Центр медиа-
стратегий» – постоянно сквозила 
мысль о том, что анимация катего-
рически нуждается в кадрах. При-
чем зачастую программы вузов, 
где учат аниматоров, идут как бы 
в параллель практике. Анна Мо-
рякова рассказала при этом, что 
в ДГТУ не первый год проходят 
фестивали «Магика», где можно 
увидеть весьма качественную ани-
мацию. Этим ребятам кластер смо-
жет помочь не только развиваться, 
но и масштабировать созданный 
продукт.
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   Анимация – одна из самых быстро растущих креативных индустрий в России сегодня

Университеты  
для бабушки

Один из акцентов ста-
вится на то, чтобы человек 
жил в привычной домаш-
ней среде, а не в стациона-
ре, но получал бы при этом 
весь спектр необходимой 
помощи. Например, в ре-
гионе насчитывается уже 
69 приемных семей для 
пожилых и инвалидов. В 
«Школах ухода» людей 
обучают, как грамотно 
ухаживать за престаре-
лыми родственниками и 
инвалидами. Во всех му-
ниципалитетах созданы 
пункты проката средств 
реабилитации, их мож-
но арендовать бесплатно, 
услугами этих пунктов 
ежегодно пользуются при-
близительно 5000 чело-
век.  Благодаря сл у жбе 
социального такси мало-
мобильные жители могут 
добираться до нужных им 
соцобъектов. А в пяти пи-
лотных территориях Дона 
люди, ухаживающие за 
родственниками, теперь 
мог у т поу частвовать в 
программе профподготов-
ки и начать зарабатывать.

Действуют и «универ-
ситеты третьего возраста» 
для пожилых, курсы ком-
пьютерной и финансовой 
грамотности.

Но Юрий Слюсарь при-
звал активнее доносить 
информацию об услугах, 
сервисах и новациях до 
пожилых людей.

– Степень информиро-
ванности обо всех возмож-
ностях и новых решениях, 
программах для пожилых 
и инвалидов должна быть 
высокой. У многих из них 
в силу возраста нет досту-
па к соцсетям, необходимо 
это учитывать, – подчерк-
нул врио губернатора. 

   СОЦПОД ДЕРЖК А

автор: Виктория Г ОЛОВКО

Представителей старшего 
поколения надо активнее 
информировать о доступ-
ных для них мерах гос-
поддержки, задействуя 
и депутатов, и органы 
местного самоуправле-
ния, но при этом искать 
и новые пути достучаться 
до пожилых людей.

На этом тезисе на засе-
дании облправительства 
акцентировал внимание 
врио губернатора Юрий 
Слюсарь, когда речь за-
ш ла об использовании 
стационарозамещающих 
технологий социального 
обслуживания.

Для Ростовской области 
вопросы качественного 
соцобслуживания пожи-
лых, организации для них 
активного досуга актуаль-
ны уже потому, что люди 
старше трудоспособно -
го возраста составляют 
на Дону почти четверть 
(24,9%) населения. При-
мерно 15% из них – те, 
кому больше 80 лет. Как 
сообщила министр труда 
и социального развития 
области Ирина Шувало-
ва, ежегодно социальные 
услуги во всех формах соц-
обслуживания получают 
свыше 108 тысяч жителей 
донского региона.

– При этом Ростовская 
область, как и вся страна, 
идет по пути ра звития 
надомных и полустацио-
нарных форм обслужива-
ния, а также внедрения 
стационарозамещающих 
технологий, – констатиро-
вала министр.

кстати

От 3 до 5% составляет доля 
креативного сектора в ВВП 
нашей страны. Однако гла-
ва минэкономразвития обла-
сти  Максим Папушенко уве-
рен, что вклад креативных ин-
дустрий в ВРП области – более 
5%, а уж среди субъектов мало-
го и среднего бизнеса – 
и вовсе около 10%.

Анимация –  
дело всенародное

Участниками конференции, по-
священной развитию анимации во 
всех сферах, стали студенты рос-
товских вузов, предприниматели, 
педагоги, представителей анима-
ционных и CG-студий, а также всех 
смежных областей бизнеса.

Генеральный продюсер студии 
анимации и руководитель орг-
комитета конференции Николай 
Иванов рассказал «Молоту», что 
этот форум носит как образователь-
ный, так и деловой характер. Речь 
об образовании в сфере анимации 
и использовании самой анимации 
для образования, в основном в 
младших классах средних школ. 
Для приглашенных педагогов была 
предназначена специальная секция.
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Команда родственников наших
   МА ЛЫЙ БИЗНЕС

автор: Ирина ВАРЛАМОВА

В Ростовской области семейный бизнес получил 
официальный статус. Донской регион стал пер-
вым на юге России, кто закрепил его законодатель-
но. Что это даст предпринимателям и как сегодня 
оформляются трудовые отношения между род-
ственниками?

Сделано семейным предприятием
Поправки, в которых предложены критерии, 

определяющие понятие «семейное предприятие», 
были внесены в закон «О развитии малого и сред-
него предпринимательства Ростовской области». 
Как подчеркнул председатель комитета донского 
парламента по экономической политике Игорь 
Бураков, поправки в закон – первый шаг к тому, 
чтобы избавить семейные предприятия от проб-
лем, возникающих, например, в налоговой сфере 
в связи с аффилированностью владельцев, руко-
водства, сотрудников таких компаний, и убрать 
излишнюю бюрократию и ограничения в трудовых 
отношениях, процедурах наследования.

Что важно, особый статус откроет путь к господ-
держке финансовой, имущественной, информаци-
онной и консультационной, к льготным кредитам 
и субсидиям.

По словам председателя комитета Торгово-про-
мышленной палаты Ростовской области по семей-
ному предпринимательству Виталия Медко, закон 
позволит создать реестр семейных предприятий 
Ростовской области.

– Для нашего региона немаловажно то, что семей-
ными предприятиями могут быть признаны кре-
стьянские (фермерские) хозяйства с участием в об-
щем деле не менее 50% членов, относящихся к одной 
семье. На Дону большое количество крестьянских 
хозяйств и так фактически были семейными, теперь 
они смогут легализовать свой статус. Возможно, со 
временем у нас появится не только бренд «Сделано 
на Дону», но и не менее значимый – «Сделано семей-
ным предприятием», – говорит Виталий Медко.

Показательный пример того, как семья вовлекает-
ся в семейный бизнес и взаимодополняет друг друга 
– проект «Усадьба «Птичий двор» в Семикаракорске, 
получивший от Минсельхоза России грант на разви-
тие агротуризма («Молот» писал об этом в материа-
ле «Полное погружение»).

Все заботы на ферме, где выращивают птицу 
(в том числе экзотическую), возделывают сады и 
виноградники, варят варенье и готовят для тури-
стов донские блюда, лежат на плечах всех членов 
большой семьи Андрющенко.

– Ферму создавали еще родители, а мы им всегда 
помогали. Мои дети открыли собственный бизнес 
– пивоварню, пекарню, но вся их продукция тоже 
работает на общее дело, – рассказывает Александр 
Андрющенко.

Аварийное и несносное

По страховому случаю
стр. 1

– Здесь мы не изобретаем вело-
сипед. Такие общества у нас появи-
лись после революции и показали 
свою эффективность. Как было 
дело? Дело в том, что до отмены 
крепостного права главным «стра-
ховщиком» крестьян являлся поме-
щик. Допустим, если сгорела изба, 
то он ее восстанавливал. Когда 
крестьяне стали вольными, возник 
кризис – а кто будет возмещать 
убытки? Чтобы не допустить ра-
зорения крестьян, и были созданы 
общества взаимного страхования, 
и оно было обязательным, особен-
но если дело касалось имущества, 
– объясняет Александр Родин.

В этом году на территории Рос-
товской области из-за возвратных 
заморозков и засухи был введен 
режим ЧС. Конечно, это упрощает 
получение выплат. Но застрахован-
ных хозяйств было мало. Кро-
ме того, даже в пределах одного 
района (например, Матвеево-Кур-
ганского) режим ЧС введен был не 
полностью. Некоторым фермерам 
даже пришлось продавать часть 
земли, чтобы расплатиться с кре-
дитами.

На взгляд главы 
фермерского хозяй-
ства «Исток» Азов-
ского района Петра 
Ратушного, нынеш-
няя схема отваживает 
(и в частности, отва-
дила его) от оформле-
ния агрострахования.

– Она нацелена на 
то, чтобы зарабо-
тать денег. Понятно, 
что это бизнес, но 
помочь крестьянину 
тоже нужно. Кроме 
того, порой действует 
схема принудитель-
но-добровольного 
страхования. Если 
не застрахуешься, 
не получишь креди-
та. Поэтому лично 
мне ближе механизм 
государственной 
поддержки: если 
случается беда, го-
сударство это видит 
воочию и оказывает 
аграриям помощь, – 
комментирует Петр 
Ратушный.

– Те законодательные изменения, 
которые мы приняли по крупным ин-
вестиционным проектам, действитель-
но дают дополнительный жилищный 
фонд, – продолжил председатель коми-
тета. – Но проблем много, и проблемы 
разнообразные, начиная от вопросов 
софинансирования программ по пе-
реселению, которые муниципалитеты 
порой потянуть не могут, и заканчи-
вая образованием «гетто» из развалин 
аварийных и ветхих домов, на проект-
ную документацию по сносу которых 
средств тоже нет (а стоимость ее зачас-
тую равна стоимости самих работ).

– Не так давно средства 
из федерального бюдже-
та параллельно шли и на 
переселение, и на снос. 
Сегодня этого нет. Дон-
ские депутаты обращались 
с этим вопросом в Мин-
энерго Российской Феде-
рации, – уточнил Сергей 
Александрович. – Я счи-
таю, что необходимо такое 
обращение повторить еще 
раз, потому что пока проб-
лема не решена и перспек-
тив ее решения не видно.

Что предлагает АККОР
   Проработать четкий и до-

ступный механизм, который 
сделает страхование понят-
ным, прозрачным и позволит 
получать выплаты по анало-
гии с автострахованием.

   Дополнить перечень страхо-
вых случаев ущербом, поне-
сенным от падения облом-
ков БПЛА и вытаптывания 
посевов дикими животными.

   Упростить доказательную 
базу при наступлении стра-
хового случая, в том числе 
разрешить фото- и видео-
фиксацию ущерба.

   Отработать механизмы 
страхования плодово-ягод-
ных культур.

   Страховать урожай с учетом 
индекса урожайности (стра-
ховая выплата осуществля-
ется, если показатель мень-
ше среднего регионального 
значения).

  При наступлении страхово-
го случая компенсировать 
часть понесенных затрат, 
что позволит фермеру про-
извести пересев.

На орбите  
Фаридабада

   ОБЩЕС ТВО

автор: Ирина ВА РЛ А МОВА

Благодаря соцконтракту за два года 11 тысяч жителей 
 Ростовской области смогли увеличить свой среднедушевой 
доход.

А именно это – основная цель государственной поддерж-
ки на основании социальных контрактов. Эффективность 
их реализации, наиболее востребованные направления и 
успешные конкретные примеры обсудили в донском парла-
менте. Участниками круглого стола также стали предста-
вители Воронежской области и воссоединенных террито-
рий – Донецкой и Луганской народных республик, Запо-
рожской и Херсонской областей.

– Прежде всего социальный контракт предусматривает 
помощь людям, которые либо попали в сложную жиз-
ненную ситуацию, либо в силу разных причин не могут 
найти себе подходящее место работы по найму, но в то 
же время у них есть желание работать на себя. Это наи-
более актуально для сельской местности и отдаленных 
территорий, – отметила председатель комитета Законо-
дательного собрания Ростовской области по социаль-
ной политике Елена Елисеева. – Заключая социальный 
контракт, люди получают возможность реализовать 
свои инициативы, будь то открытие какого-то производ-
ства или ведение личного подсобного хозяйства, и тем 
самым чувствуют себя защищенными. В этом и выража-
ется помощь государства.

На заседании были приведены конкретные цифры: за два 
года в Ростовской области было заключено более 4300 кон-
трактов, сегодня их действие завершено, и в региональном ми-
нистерстве социального развития оценили их эффективность. 
Как показали результаты мониторинга, из почти 15 тысяч 
человек, охваченных этими контрактами, 11 тысяч увеличили 
свой доход. Причем есть примеры, когда среднедушевой доход 
семьи с 10 тысяч рублей поднялся до 40 тысяч рублей на каж-
дого члена семьи.

В Ростовской области накоплен большой опыт предостав-
ления соцконтрактов. В приоритете индивидуальный под-
ход, адресность поддержки. Основные направления, которые 
выбирают люди, попавшие в трудную жизненную ситуацию, 
– ведение личного подсобного хозяйства и организация своего 
дела. В приоритете семьи с детьми, многодетные семьи, семьи 
с детьми-инвалидами. Что касается оформления документов, 
в центре «Мой бизнес» претендентам на получение соцкон-
тракта помогают составить бизнес-план.

   МЕЖ ДУНАРОДНОЕ  
СОТРУДНИЧЕСТВО

автор: Виктория ГОЛОВКО

Погрузиться в мир своих свер-
стников из Индии смогли ре-
бята из ростовских школ № 53 
и № 81, а также № 5 имени 
Даля города Луганска (ЛНР).

В Индии побывал 31 ученик, 
а само это удивительное пу-
тешествие стало возможным 
благодаря международному 
культурно-образовательному 
п роект у «IT-ми р в диа логе 
культур» автономной неком-
мерческой организации «Мир 
просвещения». А предыстория в 
том, что ростовской школе № 53 
им. Б.Н. Слюсаря удалось уста-
новить партнерские отношения 
с коллегами – международной 
школой «Санта Мария» из ин-
дийского города Фаридабад. 
Ценно это и потому, что там 
преподают выходцы из России, 
живущие сейчас в Индии.

Как поясняют организаторы 
этой увлекательной поездки, 
целями стало укрепление парт-
нерских отношений с русскими 

школами и центрами, работаю-
щими за рубежом, а еще обмен 
информацией. Школьники из 
Ростова и Луганска смогли по-
знакомиться с культурой Ин-
дии, а одновременно рассказать 
сверстникам об особенностях и 
традициях России.

– Наши ребята на протяже-
нии двух недель обучались с 
учениками из Индии, Таилан-
да, Кореи и Сингапура, транс-
лируя русскую культуру. Ведь 
индийская школа в Фаридаба-
де заинтересована в изучении 
русского языка, – пояснила 
депутат Госдумы ФС РФ от 
Ростовской области Лариса Ту-
това. – Наши ребята привезли 
с собой новую карту России, 
которую я передала для индий-
ской школы, а еще был проведен 
урок русского языка с исполь-
зованием новых методических 
материалов.

А дополнительных красок 
добавило то, что поездка при-
шлась на два важных праздни-
ка: День народного единства 
(Россия) и Дивали – фестиваль 
огней, символизирующий по-
беду света над тьмой и добра 
над злом.

Дороги мечты
В этом году в регионе в нормативное состояние привели 476 дорог общей протяженностью 
788 км, использовав более 23 млрд рублей. Об этом сообщила первый заместитель министра 
транспорта Ростовской области Инна Володина. В 2024-м особое внимание уделялось дорогам 
местного значения.
– В первую очередь к нормативному состоянию приводились участки дорог, которые обеспе-
чивают транспортную доступность социально значимых объектов. Помимо этого были учтены 
пожелания жителей Ростовской области, – пояснила Инна Володина.
В следующем году работа продолжится. Из 234 объектов местного значения общей протяжен-
ностью 287 км, запланированных к приведению в нормативное состояние в новом дорожном 
сезоне, 38 включили в план работ по факту рассмотрения обращений граждан. Также обеща-
ют отремонтировать 17 дорог, по которым проходят школьные маршруты, и привести в норма-
тивное состояние 43 участка местной дорожной сети, обеспечивающих транспортную доступ-
ность школ, больниц, досуговых, культурных и спортивных учреждений. На эти цели в донской 
казне предусмотрено более 9 млрд рублей.

комментарий
– Неудивительно, что такая инициатива 
возникла. К сожалению, в нашей 
стране система аграрного страхования 
складывалась и складывается очень сложно. 
У многих есть негативный опыт первых лет 
появления коммерческого страхования, 
когда люди поверили и начали страховать 
свои посевы, но потом столкнулись с тем, 
что коммерческие компании отказывали 
им в выплатах под любыми предлогами. 
Часто и сейчас откровенно пытаются 
сделать все возможное и невозможное, 
чтобы не платить. Почти у всех фермеров, 
кто, например, столкнулся с гибелью 
посевов, есть такой негативный опыт. 
Тем не менее я считаю, что делать 
государственную монополию, то есть 
создавать сугубо государственного 
«монстра», тоже может быть не совсем 
правильно. Хотя зачастую звучат именно 
такие предложения. Мне кажется, стоит 
просто умело использовать мировой опыт 
и сочетать развитие коммерческого сектора 
с грамотной государственной поддержкой 
агрострахования.
Александр Гавриленко, учредитель 
Национального аграрного агентства 

цифра

350 тысяч рублей –  
таков максимальный размер выплат 
по соцконтракту в Ростовской области

Данная мера поддержки получила широкое распростра-
нение в сельской местности, где людям порой тяжело найти 
работу по найму. Как подчеркнула заведующая отделом соцза-
щиты населения администрации Матвеево-Курганского райо-
на Галина Колесникова, сегодня основной показатель эффек-
тивности соцконтрактов – реальное снижение бедности насе-
ления. Благодаря поддержке люди приобретают коров, птицу, 
удобрения, занимаются овощеводством и животноводством. С 
реализацией проблем нет, так как покупатели предпочитают 
местную продукцию и уже заранее ее бронируют.

В Донецкой и Луганской народных республиках, Запорож-
ской и Херсонской областях реализация программы соцкон-
тракта началась в этом году, и конечно, опыт Ростовской обла-
сти им очень полезен. Об этом говорила заместитель предсе-
дателя комитета Народного Совета ДНР по труду, занятости, 
социальной политике и делам ветеранов Юлия Крюкова.

Бурёнка  
по контракту

Какие критерии определяют семейную компанию?
Члены одной семьи должны владеть суммарно более чем 50% долей в уставном 

капитале ООО или более чем 50% голосующих акций акционерного общества, при 
этом один из членов семьи должен являться единоличным исполнительным органом 
такого юридического лица либо председателем совета директоров. Члены семьи так-
же должны быть работниками такого предприятия.

В производственном, потребительском кооперативе либо фермерском хозяйстве не 
менее половины членов должны относиться к одной семье. В случае если речь идет 
об индивидуальном предпринимателе, минимум половина сотрудников должна от-
носиться к членам одной семьи. Под членами семьи в законе понимаются супруги, их 
родители, дети, братья, сестры, внуки, а также дедушки и бабушки, братья и сестры 
родителей каждого из супругов.

Муж – глава компании, жена – бухгалтер
Также предприниматели полагают, что 

официальный статус позволит вести «до-
машнее хозяйство» легально. Почему не-
выгодно выходить из тени? ТПП РФ еще в 
2019 году проводила опрос среди более чем 
2000 семейных предприятий из 78 регио-
нов России, и 82% респондентов заявили о 
крайне сложных правилах регулирования 
трудовых отношений, которые вынуждают 
их не оформлять официально на работу в 
компанию своих родственников.

– Мы занимаемся с мужем фактически 
одним делом, но если я – руководитель ИП, 
то муж должен быть наемным работником. 
При таком небольшом бизнесе, как у нас, 
официальное оформление – это достаточно 
накладно. Очень часто в семейном бизнесе 
бывает, что муж – руководитель компании, 
а жена – бухгалтер, и такая должность тре-
бует обязательного официального оформ-
ления. А если статус семейного бизнеса 
закреплен, все будет проще и прозрачнее, 
– полагает предприниматель из Ростова-на-
Дону Юлия Писарева.

– Термин «семейное предпринима-
тельство» определит наконец от-
ношения между родственниками в 
малом бизнесе, – считает ростовский 
предприниматель Владимир Львов. 
– В сельском хозяйстве, розничной 
торговле, сфере услуг или в общепи-
те семейный бизнес нужно всячески 
поддерживать. А для этого нужны 
стимулы, преференции, которые со-
здавали бы условия для вовлечения 
в семейный бизнес как можно боль-
шего количества работников (членов 
семьи и родственников). Это ведь 
замечательно, когда члены семьи ста-
раются развивать свое собственное 
дело. Конечно, нужны и налоговые 
послабления, и, возможно, какие-то 
субсидии в наиболее значимых сфе-
рах экономики. Поощрять, заинтере-
совывать, вовлекать в малый бизнес 
членов одной семьи – вот для чего 
необходимо понятие семейного пред-
принимательства!

кстати

По словам руково-
дителя Ростовста-
та Марины Самой-
ловой, выручка ИП 
– семейных компа-
ний в 1,6 раза боль-
ше, а инвестируют 
они в свой бизнес 
в 2,6 раза больше, 
чем ИП, не привле-
кающие к предпри-
нимательской дея-
тельности членов 
семьи.
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   Для ростовчан Стодольских производство экологически чистого 
варенья стало по-настоящему семейным делом

   ЖИ ЛЬЕ

автор: Вера ВОЛОШИНОВА

На заседании круглого 
стола в Законодатель-
ном собрании области, 
посвященного переселе-
нию граждан из аварий-
ного и ветхого жилищ-
ного фонда, выяснилось, 
что в некоторых терри-
ториях области проб-
лем с ним больше, чем 
успехов.

Ведущий дискуссию Сергей 
Михалев, первый заместитель 
председателя ЗС РО – председа-
тель комитета по строительству, 
отметил, что проблем действи-
тельно много, но то, что за послед-
ний год на их решение средств 
выделено в два раза больше, это 
факт: в области действуют три 
программы переселения граж-
дан из аварийного жилья. А что 
касается Ростова-на-Дону, то здесь 
темпы переселения выросли почти 
на 100% по отношению к преды-
дущему году.



новости

с Еленой
Бондаренко

Пора на новый уровень 
Еще три донских предприятия внедрят бережливое производство бла-
годаря региональной программе «Адресная поддержка повышения 
производительности труда».
– Она дает возможность компаниям, которые не проходят по кри-
терию «выручка» нацпроекта, получить методологическую помощь 
по внедрению бережливого производства. Есть хороший опыт, когда 
предприятие в результате внедренных улучшений повышает выруч-
ку и переходит из регионального проекта в федеральный. Восемь 
из 45 региональных участников уже перешли в федеральный нац-
проект, – рассказал первый заместитель губернатора Ростовской 
области Александр Скрябин.
В будущем они смогут самостоятельно распространять бережливые 
методы на другие участки и процессы.

Несушки плюсуют
Более 1,4 млрд штук куриных яиц произвели в текущем 
году в донском регионе. Об этом сообщили в Ростовста-
те, подсчитав, сколько продукции животноводства за ян-
варь – октябрь получено в Ростовской области. Произ-
водство куриных яиц увеличилось почти на 5% по срав-
нению с аналогичным периодом 2023-го. Положительная 
динамика наблюдается и в выпуске мяса. Так, с начала 
года в хозяйствах всех категорий произвели 325,4 тыс. т 
скота и птицы на убой (в живом весе). Это на 3,8% боль-
ше, чем год назад.
Только производство молока на Дону остается на уровне 
прошлогодних показателей и составляет более 950 тыс. т.
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Новосёлов  
потянуло в Сальск

   НЕ ДВИЖИМОС ТЬ

автор: Герман ПРИШВИН

Покупка жилья в малом городе Ростовской  области 
становится уже достаточно частой сделкой, как 
и в донской столице, потому что рынок недвижимости 
развивается.

Об этом «Молоту» рассказал основатель сети 
агентств недвижимости в Ростовской области Павел 
Орлов. Причина в том, что в Ростовской области про-
является мировой и общероссийский тренд на тягу 
населения к природе, чистому воздуху. 

– Недвижимость в малых городах дорожает, уже 
опережая Ростов-на-Дону в темпах роста цен. 
Но каждый из малых городов имеет свои точки 
притяжения покупателей недвижимости. Напри-
мер, в Батайске и Азове уровень цен на вто-
ричном рынке примерно одинаков и составляет 
80–90 тыс. руб./кв. м, – уточнил Павел Орлов.

Однако новоселы в них очень отличаются друг от 
друга. Дело в том, что Батайск – практически спаль-
ный район донской столицы. Из этого города многие 
ездят на работу в Ростов.

– Как правило, это молодые люди, использующие 
семейную ипотеку. Азов больше подходит для тех, 
кто привык к размеренному образу жизни, – объяснил 
нашему изданию Павел Орлов.

Иная ситуация складывается на рынке недвижи-
мости в Белой Калитве и Каменске-Шахтинском, где 
растет поток покупателей из Сибири и Дальнего Вос-
тока, а также новых регионов России.

– Удаленность от Ростова определяет уровень цен 
на вторичном рынке уже в 60–70 тыс. руб./кв. м. И в 
Белой Калитве, и в Каменске-Шахтинском есть гра-
дообразующие предприятия и прекрасные пейзажи у 
реки Северский Донец, – подчеркнул Павел Орлов.

Новоселы активно выбирают и Сальск. По словам 
Павла Орлова, помимо низкой стоимости жилья (цена 
в Сальске на дома – от 43 тыс. руб./кв. м, а на кварти-
ры – от 62 тыс. руб./кв. м) покупателей туда привле-
кают еще теплый климат, обилие плодородных почв, 
высокая урожайность фруктов и овощей, возможность 
заниматься ведением личного подсобного хозяйства, 
невысокая плотность населения. А также тишина и 
размеренный образ жизни.

К тому же в поселках строят школы, сады, парки и 
оборудуют их всем необходимым для жизни.
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– Для местных товаропроизводителей и 
владельцев личных подсобных хозяйств яр-
марки – это прямой канал сбыта собствен-
ной продукции. В этом году им стала до-
ступна 21 тысяча торговых мест, что на 12% 
больше, чем в 2023-м. 5000 мест предостав-
ляются бесплатно, – подчеркнул директор 
департамента потребительского рынка Рос-
товской области Алексей Панкратов.

Как к другу
Юрий Слюсарь поручил сделать все, что-

бы инвесторы из Китая, заинтересованные 
в локализации своих производств в России, 
выбрали именно Ростовскую область. По 
словам врио губернатора, китайцы для на-
шей страны не просто торговые, но и техно-
логические партнеры.

– Сейчас большое количество китайских 
предприятий выходит с предложением о ло-
кализации своих производств в России. Это 
рынок не только китайских автомобилей, но 
и технологического оборудования, – уточ-
нил Юрий Слюсарь.

По его словам, власти должны создать им 
все условия, в том числе связанные с со-
провождением проекта на всех этапах его 
реализации.

Есть куда расти

Путь к сердцу  
потребителя

   АПК

Елена БОНДАРЕНКО. фото автора

В этом году в федеральном за-
коне о сельском хозяйстве 
наконец-то закрепили по-

нятие «фермерская продукция», 
а заодно инициировали создание 
агроагрегаторов в России.

Ближе к делу
– С 1 марта 2025 вступят в силу 

принятые поправки, согласно ко-
торым в нашей стране должны по-
явиться агроагрегаторы, однако в 
Ростовской области эту функцию 
уже выполняют три кооператива. 
Один из них, в Семикаракорском 
районе, осуществляет закупку 
и переработку овощной продук-
ции для поставки ее в торговые 
сети, – рассказала журналистам 
замминистра сельского хозяйства 
и продовольствия Ростовской 
области Елена Толмосова на 
сельскохозяйственном форуме 
«Донской фермер».

Другой кооператив сделал став-
ку на мясную продукцию, которую 
реализует в том числе в собствен-
ной торговой сети.

– Сегодня общий объем сель-
хозпродукции, которая обра-
батывается кооперативами-а-
грегаторами и поставляется в 
торговые сети, составляет около 
14 тыс. т в год. Скоро появятся 
новые проекты. Например, в 
Константиновском районе наме-

чается поставка до 3000 т овощей 
в торговые сети каждый месяц, – 
уточнила Елена Толмосова.

По ее словам, агроагрегаторы 
позволят сделать фермерскую 
продукцию более доступной на-
селению, так как сократят путь от 
непосредственного производителя 
до прилавка, минуя дополнитель-
ные наценки.

Фреш – это по-фермерски
Сейчас на Дону насчитывается 

7600 фермеров. Большинство из 
них занимаются выращиванием 
так называемых нишевых культур, 
таких как зерновые и зернобобовые. 
Но и здесь, по словам замминистра, 
важная роль отводится кооперативу 
«Клуб экспортеров», который воз-
главляет легендарная Любовь Же-
лезная из Зерноградского района.

– В этом году мы запустили 
цех органической переработки, 
который востребован не только 
нами. К нам уже едут фермеры из 
Вологды, Воронежа и Краснодара. 
Все они выращивают органиче-
ские культуры, но не имеют про-
изводства, – объяснила «Молоту» 
Любовь Железная.

Фермерской продукции на своих 
прилавках рады и федеральные 
сети. По словам генерального ди-
ректора ведущего федерального 
ретейлера Павла Рожкова, потре-
бители предъявляют высокие тре-
бования к фермерской продукции, 
если сравнивать ее с традиционны-
ми индустриальными продуктами.

– Повышенный спрос наблю-
даем на категорию «фреш» – это 
молочная и мясная продукция, 
яйца. Безусловный фаворит по-
требителей – молоко и кисломо-
лочная продукция, в меньшей 
степени они выбирают фермер-
ские фрукты и овощи, – уточнил 
Павел Рожков.

Потребители, покупая фер -
мерскую продукцию, считают, 
что она должна быть полезной, 
здоровой, без химикатов и со 
значительным сроком годности.

– Есть еще одна важная деталь 
в их восприятии. Возможно, это 
просто эмоции, но потребители 
уверены, что свою продукцию 
фермеры выращивают с душев-
ной теплотой, по-домашнему, – 
добавил Павел Рожков.

Волю чувствам в своем деле 
дает и глава КФХ из Орловского 
района Алевтина Попова. Сна-
чала она начинала заниматься 
растениеводством, имея 118 га 
земли, а сейчас в ее владении 
находится почти 700 га.

– Плюс к этому я решила осво-
ить животноводство. На данный 
момент у меня 45 коров, скоро 
они будут телиться, поэтому мо-
лока будет очень много. Выбрала 
породу джерси, потому что я в 
нее влюблена. Молоко этих коров 
по свойствам такое же, как козье, 
то есть не вызывает аллергии ни 
у детей, ни у взрослых, – объяс-
нила нашему изданию Алевтина 
Попова.

Игристые под лупой
В Сириусе на научно-попу-

лярной выставке «Винология» 
презентовали донские авто -
хтонные вина.

Событие состоялось в дни прове-
дения IV Конгресса молодых уче-
ных. «Винологию» как научную 
площадку решили организовать, 
чтобы рассказать о российском 
вине необычными способами. В 
ход пошли химические исследо-
вания, ароматы виноградников, 
музейные артефакты и даже вир-
туальные путешествия.

– У нас официально насчиты-
вается 15 донских автохтонных 
сортов винограда, однако науч-
но-исследовательская экспеди-
ция «Золотые горки в поисках 
донских автохтонов» обнаружила 
более 50 сортов, которые пред-
стоит идентифицировать, – за-
явил заместитель губернатора 
– министр сельского хозяйства и 
продовольствия Ростовской об-
ласти Константин Рачаловский.

По его словам, донской регион 
обладает необходимым потен-
циалом для развития виногра-
дарско-винодельческой отрасли.

Занимательная 
арифметика

Ростовская область вошла в 
число регионов, где сократился 
средний размер микрозайма.

По да н н ы м На ц иона л ьно -
го бюро к редитных историй 
(НБКИ), средний размер микро-
займа (или «займа до зарплаты» 
– до 30 тысяч рублей) в целом 
по стране сейчас составляет 
10,11 тысячи рублей.

Сейчас Банк России держит 
курс на охлаждение микрофи-
нансового рынка, в том числе с 
лимитами в части долговой на-
грузки заемщиков.

– Это привело не только к со-
кращению выдачи микрозаймов 
гражданам с высокой долговой 
нагрузкой, но и к ограничению 
его среднего размера для них. 
При этом заемщикам с прием-
лемыми показателями долговой 
нагрузки готовы предоставлять 
более значительные суммы, – 
прокомментирова л директор 
по маркетингу НБКИ Алексей 
Волков.

Шайбу – инвестору
К 2026 году в левобережной 

части донской столицы собира-
ются построить «Хоккей-арену».

В создание универсального 
дворца спорта с ледовой ареной, 
который станет частью нового 
парка семейного отдыха, инвестор 
планирует вложить 1 млрд рублей.

– Это будет спортивно-развле-
кательный комплекс с объектами 
общественного питания пло -
щадью около 5000 кв. м, где мож-
но будет заниматься и хоккеем, и 
фигурным катанием, – уточнил 
глава администрации Ростова 
Алексей Логвиненко.

Сейчас инвестор оформляет 
разрешение на строительство. 
По словам сити-менеджера, не-
обходимые документы должны 
быть получены в течение двух-
трех недель.

Айтишникам надо 
выговориться

За пять лет спрос на психоло-
гов на Дону вырос почти в 12 раз.

По данным аналитиков оте-
чественной онлайн-платформы 
по поиску работы и сотрудников, 
чаще всего психологи требуются 
в образовательные учреждения. 
28% вакансий по этой специаль-
ности сейчас открыто в них. Почти 
четверть предложений создана в 
компаниях медицинской направ-
ленности. Также востребованы 
психологи в IТ-компаниях, общест-
венных организациях, нефтегазо-
вом и финансовом секторах.

– Несмотря на существенную 
динамику вакансий, интерес к 
карьере в психологии со стороны 
соискателей настолько высок, что 
конкуренция за работу выходит 
далеко за пределы нормы (4,0–7,9 
резюме на вакансию). Сейчас 
на одну вакансию психолога в 
России приходится 49 резюме 
потенциальных кандидатов. В 
Ростовской области это соотно-
шение – 53 резюме на вакансию, 
– уточнили аналитики.

На Дону  
забывают о море

   ТУРИЗМ

автор: Елена БОНДАРЕНКО 
фото: агентство по туризму и деловым коммуникациям ростовской области

Минувшим летом на Дону гостили туристы из Урала  
и Сибири.

Об этом на деловой сессии «Открой вольный Дон» рас-
сказал винодел из Цимлянского района Игорь Губин.

– Раньше основной трафик туристов обеспечивала 
трасса М-4 «Дон», они заезжали к нам просто переноче-
вать по дороге на черноморское побережье. Сейчас же 
остаются отдохнуть на несколько дней. Это и подвигло 
меня строить модульную гостиницу, используя феде-
ральный грант «Агротуризм». Думаю, что в ближайшие 
годы она будет востребована, так как туристы уже обес-
печили полную загрузку имеющихся мест размещения 
даже в будние дни, – отметил Игорь Губин.

По его словам, гостям интересно не только побывать 
на экскурсии по виноградникам и винодельне, но и 
провести время на песчаном пляже. Этим летом он стал 
особенно популярным.

– В этом году сделали свою тропу к пляжу прямо через 
виноградник. Центром притяжения туристов стало и 
наше лавандовое поле, – добавил Игорь Губин.

Скоро гостиница появится и на территории парка 
«Лога», который находится в Каменском районе. Как 
рассказали нашему изданию в администрации парка, от-
крытие первой очереди планируется в январе 2025 года.

справка

Сейчас каждый десятый 
фермер Ростовской об-
ласти – участник гранто-
вых программ развития. 
За 2012–2024 годы ферме-
рам предоставлено 1007 
грантов на 3,35 млрд руб-
лей. 28,7% грантов пошло 
на разведение скота мо-
лочного направления.

кстати
На Дону собираются создать специальный портал, где 
будут размещать вакансии в сфере туристского бизне-
са Ростовской области. Как рассказали «Молоту» в ре-
гиональном Агентстве по туризму и деловым коммуни-
кациям, он будет способствовать популяризации про-
фессий в отрасли, где ощутим дефицит кадров.

– Важно встречать инвесторов с нашим донским 
гостеприимством. Сейчас, к сожалению, это не всег-
да так, и с этим нужно бороться, – посетовал врио 
главы региона.

Ведь инвесторы – это не только деньги, но и воз-
можности для решения социальных проблем. Также 
они формируют экономическое развитие региона и 
его позиции в различных рейтингах.

– На мой взгляд, инвесторы в Ростовской области 
достойны большего и за них нужно бороться. Это 
наши друзья. И вы, коллеги, должны четко пони-
мать, что вам надо понравиться инвесторам, а не 
мне, – обратился к членам донского правительства 
Юрий Слюсарь.

факт

На Дону создадут региональное бюро в научно-техно-
логической сфере по отбору и адресному сопровож-
дению быстрорастущих предприятий. Также власти 
собираются разработать меры поддержки частных 
индустриальных парков и ряд других идей.
По словам врио губернатора, в приоритете донско-
го правительства области в сфере импортозамещения 
должна быть адресная поддержка предприятий.
– Резервы есть, прежде всего по взаимодействию 
с федеральными органами власти, – подчеркнул 
Юрий Слюсарь.



Кубические знания
Новый нацпроект «Молодежь и дети» позволит создавать на Дону совре-
менные образовательные пространства. Об этом заявил первый замести-
тель губернатора Игорь Гуськов.
В регионе уже действуют шесть «Кванториумов», 686 центров естествен-
но-научной и технологической направленностей, «Точки роста» на базе 
сельских школ и школ малых городов, 10 центров цифрового образования 
«IT-куб». Также нацпроект «Образование» позволил оснастить мультиме-
дийным и интерактивным оборудованием 596 школ и организаций СПО.
– Новые возможности и перспективы, которые открываются с внедрени-
ем цифровой образовательной среды, безусловно, стимулируют интерес 
школьников к учебному процессу, – подчеркнул Игорь Гуськов.

В районы приехало «золото»
Донских журналисток признали лучшими на всероссийском конкурсе   
«В фокусе – семья», организованном Фондом поддержки детей, на-
ходящихся в трудной жизненной ситуации.
Так, Наталья Караваева из газеты «Знамя шахтера» заняла первое 
место в номинации «Лучшая печатная публикация», а Ирина Замо-
гилина из газеты «Родная сторона» (Тарасовского района) получила 
признание в номинации «Мы вместе!».
Всего же в конкурсе участвовали представители СМИ из 82 регио-
нов. Впервые к профессиональному испытанию присоединились 
Донецкая и Луганская народные республики, а также Запорож-
ская область.

ИНФОРМАЦИЯ

График проведения приема граждан руководством  
Законодательного собрания Ростовской области в декабре 2024 года

ФИО Должность Дата Телефон  
для справок

ИЩЕНКО
Александр  
Валентинович

Председатель  
Законодательного собрания 10.12.2024 8 (863) 240-59-15

ХАРЧЕНКО
Андрей  
Владимирович

Первый заместитель председателя  
Законодательного собрания –  
председатель комитета по бюджету

25.12.2024 8 (863) 240-52-81

МИХАЛЕВ
Сергей  
Александрович

Первый заместитель председателя 
Законо дательного собрания – председа-
тель комитета по строительству

26.12.2024 8 (863) 240-13-24

КОСАЧЕВ
Александр  
Сергеевич

Заместитель председателя Законо-
дательного собрания – председатель  
комитета по законодательству

18.12.2024 8 (863) 240-11-95

МАНАНКИНА
Светлана  
Александровна

Заместитель председателя Законо датель-
ного собрания – председатель комитета 
по образованию

17.12.2024 8 (863) 240-11-57

ВАСИЛЕНКО
Вячеслав  
Николаевич

Заместитель председателя Законо датель-
ного собрания – председатель комитета 
по аграрной политике

04.12.2024 8 (863) 240-53-27

Время и место приема:  с 14:30 в управлении по работе с обращениями граждан и организаций Прави-
тельства Ростовской области (адрес: проспект Соколова, 15).

5

Вторник, 3 декабря 2024 года
№89 (26722)

WWW.MOLOTRO.RU

КартаРО_00.pdf

Е

Е

Р
ТК Ш

Ч ШЗ М

Ц

Д
З

У

Н

П
СД

С ЦТ
ЧВ

Г

О

О
Р

К
М

Н
П У

АSt
at

us
 C

IT
Y 

po
in

te
rs

АSt
at

us
 R

EG
IO

NS
 p

oi
nt

er
s

Б
Б

В

32
. Р

ем
он

тн
ен

ск
ий

29
. О

рл
ов

ск
ий

26
. Н

ек
ли

но
вс

ки
й

21
. М

ат
ве

ев
о-

Ку
рг

ан
ск

ий

10
. Е

го
рл

ык
ск

ий

2.
 А

кс
ай

ск
ий

Аз
ов

 (1
) г

.

Ш
АХ

ТЫ
 г.

ТА
ГА

НР
ОГ

 г.

НО
ВО

ЧЕ
РК

АС
СК

 г.

ВО
ЛГ

ОД
ОН

СК
 г.

  НОВОСТИ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Чертково

Целина

Усть-Донецкий

Советская

Ремонтное

ПРОЛЕТАРСК

Орловский

Чалтырь

МИЛЛЕРОВО

Матвеев  
Курган

Большая  
Мартыновка

Кашары

Глубокий

Зимовники
Заветное

Дубовское

Романовская

Веселый

Казанская

Багаевская

АЗОВАЗОВ БАТАЙСКБАТАЙСК

Вешенская

Боковская

Милютинская

Обливская

МОРОЗОВСК

Тацинская
БЕЛАЯ КАЛИТВА

СЕМИКАРАКОРСК

ЦИМЛЯНСККОНСТАНТИНОВСК

РОСТОВ-НА-ДОНУРОСТОВ-НА-ДОНУ

ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

Каменоломни

Родионово-
Несветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК

Покровское

Куйбышево

Кагальницкая ЗЕРНОГРАД

Егорлыкская

Песчанокопское

САЛЬСК

КАМЕНСК- КАМЕНСК- 
ШАХТИНСКИЙШАХТИНСКИЙ

АКСАЙ

ВОЛГОДОНСКВОЛГОДОНСК

Тарасовский

ГУКОВОГУКОВО

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК ШАХТЫШАХТЫ

КРАСНЫЙ 
СУЛИН

1. Азов
Юбилейный вечер народного ансамбля танца «Гуляй, россияне!» состоится 
в городском Дворце культуры 6 декабря. Поклонники у этого творческого 
коллектива есть не только в Азове, но и далеко за его пределами. На счету 
ансамбля многочисленные победы в международных и всероссийских кон-
курсах.

2. Волгодонск
Концертная программа «Мы учимся жить вместе, и у нас получает-
ся» станет слагаемым Декады инвалидов. Цели, которые пресле-
дуют организаторы, – обратить внимание общества на проблемы 
людей с ограниченными возможностями здоровья, оказать им под-
держку и показать, что их нужды и потребности не забыты.

3. Новочеркасск
Удивительную экспозицию «Музей елочной игрушки» уже можно по-
сетить, 1 декабря она открылась в отделе «Юность» центральной го-
родской библиотеки им. А.С. Пушкина. Как рассказали в горадмини-
страции, там можно полюбоваться на елочные игрушки из домашних 
коллекций сотрудников библиотеки и жителей казачьей столицы. При-
чем представлены и изюминки – например, украшения, которыми де-
корировали зеленых красавиц в 1930–1940-е годы. Увидеть в не-
обычном музее можно и Деда Мороза из ваты (сделали его в 1950-х), 
Снегурочку из спрессованных опилок, игруш-
ки в форме героев мультфильмов, фигурки 
зверей из картона. Экскурсии и мастер-
класс проводят по предваритель-
ной записи, телефон для спра-
вок 8 (8635) 24-75-16. Необычная 
экспозиция будет доступна до 
28 декабря.

4. Таганрог
К началу нынешней зимы энер-
гетики завершили работы на 
32 трансформаторных подстан-
циях в центральном и промыш-
ленном районах города. В по-
рядок удалось привести свыше 
3,6 км кабельных линий и почти 
17 км воздушных сетей. Такие дан-
ные привела в своем телеграм-канале гра-
доначальник Таганрога Светлана Камбулова. В декабре ремонт объектов 
энергетики продолжится. Намечено привести в порядок 13,6 км воздуш-
ных линий электропередачи.

5. Шахты
Мероприятие, посвященное Дню героев Отечества, 9 декабря проведут на территории 
мемориального комплекса Александровского парка. Жители города, представители органов 
власти возложат цветы к памятному знаку военнослужащим, погибшим в локальных войнах.

6. Аксайский район
В станице Старочеркасской закончили съемки документального фильма о легендар-
ном донском генерале Якове Бакланове, 215-летие со дня рождения которого отмеча-
ют в этом году. Как сообщили в администрации района, автор проекта – петербургский 
режиссер-документалист Валерий Татаров. В съемках задействовали и донских экспер-
тов: доктора исторических наук Андрея Венкова, генерала-полковника в отставке Ни-

колая Бритвина, члена Союза писателей России Михаила Астапенко.

7. Егорлыкский район
Открыть модельную библиотеку на базе Егорлыкской межпоселенческой цен-
тральной библиотеки планируется на будущей неделе. В здании привели 
в порядок стены и паркетный пол, установили четыре новые сплит-системы, 
полностью заменили мебель, пополнили книжный фонд. Организовали не-
сколько зон: молодежную с мультистудией и настольными играми; зону для 
конференций; тихие места, где можно спокойно почитать.

8. Матвеево-Курганский район
В селе Кульбаково закончили выборочный капремонт здания Дома культуры. Общая 
стоимость работ – более 8,3 млн рублей. Ремонту подвергли кровлю, фасад, стены и 
потолки, козырек у входа, отмостки, провели сантехнические работы, смонтировали 
пожарную сигнализацию.

9. Неклиновский район
Мобильная бригада центра соцобслуживания помогает пожилым людям 

проходить медобследования. Например, специалисты доставили жителей 
села Васильево-Ханжоновка на прохождение флюорографического об-

следования.

10. Орловский район
Трансляцию радиогазеты «Имя твое 
неизвестно, подвиг твой бессмертен» 
организуют 3 декабря, в День неиз-
вестного солдата, на площади Юби-
лейной поселка Орловского. «В 08:00 
утра мы планируем включить полю-
бившиеся людям военные песни вре-
мен Великой Отечественной войны, 

а с 10:00 начнется трансляция радио-
газеты. Далее она будет тоже переме-

жаться песнями», – рассказала «Молоту» 
Оксана Шептун, директор районного Дона 
культуры. А цель начинания – напомнить жи-
телям района о тех, кто ценой своей жизни за-
щищает Отечество и малую родину.

11. Ремонтненский район
По нацпроекту «Безопасные качественные 

дороги» завершен ремонт участка автодороги ре-

   ТЕНДЕНЦИЯ

автор: Елена БОНДАРЕНКО

На Дону собираются разработать закон об аква-
культуре и поддерживать племенные хозяйства 
по разведению рыбы.

Ростовская область традиционно занимает 
одно из ведущих мест в стране по производству 
аквакультуры, однако другие регионы составля-
ют серьезную конкуренцию.

– Именно поэтому в Ростовской области дол-
жен быть закон об аквакультуре, по аналогии с 
законом о лесополосах, – объяснил журналистам 
зампредседателя донского парламента – предсе-
датель комитета по аграрной политике Вячеслав 
Василенко накануне круглого стола на тему 
«Развитие донской аквакультуры. Законодатель-
ный аспект».

Парламентарий уверен, что в будущем законе 
нужно прописать меры господдержки и обяза-
тельства.

– К слову, у нас нет закона о зерне или о жи-
вотноводстве. Но возможно, для дальнейшего 
развития аквакультуры в нашем регионе такой 
закон действительно нужен, например, важно 
прописать в нем меры, которые 
защитят права наших рыболов-
ных предприятий, в том числе от 
изъятия у них земельных участ-
ков, занятых аквакультурой, для 
каких-то иных целей, – подчерк-
нул заместитель губернатора Рос-
товской области – глава донского 
минсельхозпрода Константин 
Рачаловский.

По последним данным, на Дону 
производится 26 тыс. т аквакуль-
туры в год.

– Вы помните, еще 10 лет назад эта цифра не 
превышала 18 тыс. т. Сейчас каждый год прирост 
составляет примерно по 1000 т. Основные объек-
ты аквакультуры – это карп, толстолобик и белый 
амур, – уточнил Константин Рачаловский.

В Ростовской области активно развивается пру-
довое, индустриальное и пастбищное рыбоводство.

– За счет 26 прудовых предприятий у нас выра-
щивается 19 тыс. т рыбы. Лидеры в этом направ-
лении – Семикаракорский и Константиновский 
районы, – отметил Константин Рачаловский.

Одно из предприятий Семикаракорского района 
уже имеет статус племенного репродуктора по вы-
ращиванию карпа.

– Ежегодно предприятие производит около 
40 млн штук чистопородной и 80 млн штук гибрид-
ной личинки, которая реализуется для дальнейшего 
выращивания, – добавил замглавы региона.

На Дону собираются делать ставку на будущее 
развитие племенного рыболовства.

– Благодаря индустриальному рыбоводству в 
установках замкнутого типа и садковых линиях 
выращиваются форель, веслонос, белуга и другие 
виды осетровых рыб. Относительно недавно в Вол-
годонском районе предприниматель начал произ-
водить австралийского красноклешневого рака, по-
лучив 2 т в прошлом году, – отметил Константин 

Рачаловский.
Производство форели активно 

развивается в донской столице, 
а также в Дубовском, Усть-До-
нецком, Азовском и Аксайском 
районах.

– По последним данным, 
предприятия аквакультуры 
вырастили около 40 т форели в 
2023 году. Сегодня это тренд, и 
направление будет развиваться, 
– заявил Константин Рачалов-
ский.

Садки, полные форели

гионального значения Элиста – Ремонтное – Зимовники. В порядок привели отрезок протя-
женностью 7,4 км.

«О, коровки! Так вы из Покровки?»

– Я использую не ивовые прутья, а 
«лозы», которые сама вручную мастерю 
из определенного сорта бумаги, – объяс-
няет Анна, показывая туго скрученную из 
бумаги тонкую палочку.

Юлия Музыка из Неклиновского района 
показала коллекцию изделий из керами-
ки, среди которых – жизнерадостные, вы-
лепленные в деталях фигурки украшен-
ных цветами, ягодами и насекомыми... бу-
ренок. Проект называется «Коровки из 
Покровки», а керамические буренки стали 
уже одним из брендов райцентра – села 
Покровского. Рукотворные чудеса – дети-
ще Юлии и ее мамы Зинаиды Романовой.

– Мама увлекается керамикой уже лет 
30, я – с раннего детства. Мы работа-
ем преподавателями по классу керами-
ки в покровской школе искусств, переда-
ем деткам свои навыки. Я рада, что на-
ших коровок уже многие знают. Видят их 
и восклицают: «О, коровки! Так вы из По-
кровки?» – улыбается Юлия.

факт

Компания в Азовском районе 
успешно реализует проект по 
выращиванию осетра, стерля-
ди, севрюги и белуги.
– Чистопородное маточное по-
головье белуги является един-
ственным в Ростовской области 
и одним из немногих в России, 
– уточнил замглавы региона.

МОЛОДЕЖЬ  
И ДЕТИ

  ФОТОФАКТ

Феерией обернулась церемония закрытия регио-
нального этнокультурного фестиваля «Донское на-
следие», прошедшая в Областном доме народного 
творчества (ОДНТ).

Ключевые цели фестиваля – выявление, дотош-
ное изучение и популяризация изюминок этнокуль-
турного достояния Ростовской области, наполнение 
регионального реестра объектов нематериального 
этнокультурного достояния (НЭД). Что касается по-
следнего, под этим термином подразумевают ши-
рокую палитру богатств: народные песни и танцы, 
обряды, традиции и предания, самобытные блюда, 
ремесла, технологии пошива одежды. В этом году 
фестиваль продолжался с февраля по ноябрь. Его 
слагаемым стали длительные фольклорно-этногра-
фические экспедиции в Волгодонском, Мясников-
ском и Азовском районах, а также семинары, посвя-
щенные сохранению объектов НЭД.

   Как рассказала «Молоту» Юлия Музыка, двух 
одинаковых керамических буренок у них 
с мамой нет, каждая индивидуальна

   На площадке Мясниковского района Анне Дмитриевой показа-
ли фрагмент свадебного обряда донских армян, презентовали 
национальные блюда

Частью финального дня фестива-
ля стала и масштабная выставка, бла-
годаря которой можно было погру-
зиться в мир шедевров донских ма-
стеров декоративно-прикладного ис-
кусства. В придачу многие из них еще 
и постарались максимально увлечь 
публику технологией своего ремес-
ла. К примеру, скульптор и мастер 
резьбы по дереву из Азовского райо-
на Олег Якубович смонтировал у сво-
ей площадки аналог одного из пер-
вых в истории человечества токар-
ных станков для работы по дереву, 
демонстрируя, как сотни лет назад с 
помощью такого механизма изготав-
ливали кухонную утварь, затейли-
вые декоративные предметы. Мастер 
из Таганрога Дмитрий Колченко-Лола 
представил коллекцию деревянной 
посуды и декора, а его супруга Анна 
– изделия из эколозы.

На площадках Волгодонского, Мясниковского и Азовского 
районов показали выявленные во время экспедиций объек-
ты нематериального этнокультурного достояния, полюбова-
лась ими и министр культуры региона Анна Дмитриева.

– Такой фестиваль проходит на Дону уже второй раз. И я 
хочу от души поблагодарить большую команду, работавшую 
в экспедициях: историков, краеведов, сотрудников Област-
ного дома народного творчества, непосредственно донских 
хранителей традиций, – отметила Анна Дмитриева.

А участник экспедиций, ведущий специалист отдела на-
родного творчества и национальных культур ОДНТ Ольга 
Христианова отметила, что на Дону – огромный пласт тра-
диций.

– Но главное, что донское этнокультурное наследие – оно 
все живое! Причем чтобы его увидеть, не нужно ехать в да-
лекую глубинку. Например, мы побывали в Азовском райо-
не, и там в ходу немало диалектных слов. Осовременены, но 
используются технологии традиционного рыболовства, жива 
вкуснейшая рыбная кухня! – эмоционально объясняет она.

Представили публике и книжную новинку – сборник «Сва-
дебный обряд станицы Верхнекундрюченской Усть-Донецко-
го района», изданную по итогам прошлогодней экспедиции.

Автор: Виктория Головко. Фото автора



Курс прописан
Только 44,5% жителей Южного федерального округа удовлетворе-
ны медицинской помощью, выяснилось на заседании совета при 
полномочном представителе президента РФ в ЮФО Владимире 
Устинове. На Дону этот показатель составляет 49%.
«Под угрозой сроки капремонта ряда объектов, есть простои 
сложного медоборудования. Плюс общая для всех регионов проб-
лема кадрового голода. По последней теме президентом приня-
ты важные решения об изменении оплаты труда врачей и медсе-
стер. Это должно начать выправлять ситуацию уже в 2025 году. 
По остальным темам будем искать системные решения», – написал 
в своем телеграм-канале врио губернатора Юрий Слюсарь.

   ПАМЯТНИКИ

автор: Александр ОЛЕНЕВ

Председатель Ростовского регио-
нального отделения Всероссий-
ского общества охраны памят-
ников истории и культуры Алек-
сандр Кожин выступил с докладом 
на III Межрегиональном градоза-
щитном форуме, который прохо-
дил в Санкт-Петербурге при под-
держке Президентского фонда 
культурных инициатив. Доклад 
был посвящен вопросам взаимо-
действия общественных активис-
тов ВООПИиК с государственны-
ми и муниципальными структура-
ми, ведающими охраной объек-
тов культурного наследия.

Покушение на прошлое
– Сразу скажу, что ситуация в 

обозначенном направлении далека 
от благополучной, есть много 
вопросов. А проблемы схожи для 
всех городов России, где есть 
исторические центры, дома и 
памятники, состоящие под охра-
ной государства. Старые города 
необходимо защищать от людей, 
которые хотят превратить их 
центр в строительную площадку, 
– подчеркнул Александр Кожин в 
беседе с «Молотом».

Наиболее обсуждаемым стал 
доклад представителя города 
Боровска Калужской области. Ос-
нованный в 1358 году старинный 
городок с 10-тысячным населени-
ем сегодня оказался в окружении 
огромного числа дачных поселков, 
где постоянно живет или отдыха-
ет приблизительно полмиллиона 
москвичей. Земля в самом Бо-
ровске значительно подскочила в 
цене и стала лакомым куском для 
девелоперов, которые то и дело 
посягают на исторический центр. 
Муниципальные власти не всегда 
могут устоять перед их напором. 
Недавняя попытка построить 
фонтан обернулась скандалом: 
строители наткнулись на кладби-
ще XVI века. Горожане были шо-
кированы видом останков людей 
и прогнивших гробов. От фонтана 
боровчанам пришлось отказаться.

– Схожие примеры без труда 
можно найти в недавнем прошлом 
Ростова, – утверждает руково-
дитель регионального отделения 
ВООПИиК. – Вот почему любое 
крупное строительство в центре 
необходимо проводить при согла-
совании с государственным орга-
ном, отвечающим за охрану куль-
турного наследия. А дело общест-
венной организации – помогать 
уполномоченным госслужащим в 
такой работе и заниматься пропа-
гандой исторического наследия.

Не боятся штрафа
В качестве отрицательного при-

мера Александр Кожин привел в 
своем докладе на межрегиональ-
ном форуме ситуацию в станице 
Старочеркасской, где в самом 
центре, рядом с Атаманским по-
дворьем, предприниматель залил 
бетоном площадку размером 5 на 
15 м для строительства коммерче-
ского объекта. По федеральному и 
региональному законодательству 
он не имел права этого делать, не 
проведя археологического иссле-
дования данного участка.

– Общественники сразу забили 
тревогу, в различные инстанции 
обращался известный историк 
станицы Старочеркасской Михаил 
Астапенко. Немедленно выехала 
группа активистов ВООПИиК. 
Представители органов власти 
отреагировали на это вопиющее 
нарушение очень инертно. Фак-
тически собственник умышленно 
нарушил закон, предпочтя запла-
тить штраф, но сэкономить на 
археологах, – считает Александр 
Кожин.

Схожая ситуация имела место 
и в историческом центре Азова. 
И хотя нарушителю был выписан 
штраф приблизительно в 1,5 млн 
рублей, госорган не стал настаи-
вать на своем требовании в суде, 
размер наказания был существен-
но снижен.

– В Ростове есть «золотой ак-
тив» – несколько десятков людей, 
не равнодушных к своей истории. 
Во многом благодаря им донская 
столица еще сохраняет свой непо-
вторимый облик. Жаль, что нам не 
всегда удается находить понима-
ние у чиновников, отвечающих 
за эту работу, – говорит предсе-
датель Ростовского отделения 
ВООПИиК.

Правила смыва
За 10 месяцев в Цимлянске устранили более 310 засоров, в которых были обнаружены 
пищевые отходы, средства гигиены, пакеты, одежда и даже стройматериалы. У аварий-
ных бригад города Шахты было гораздо больше вызовов, им даже пришлось применять 
гидродинамическую установку. Поэтому в министерстве ЖКХ Ростовской области реши-
ли напомнить жителям донского региона правила эксплуатации канализационных систем.
– Правильное использование канализации – это вклад каждого жителя в сохранение 
комфортной среды и экологической обстановки. Распространение информации о прави-
лах эксплуатации канализационной системы поможет предотвратить проблемы и сэконо-
мить бюджетные средства, предназначенные для ликвидации аварий, – отметил испол-
няющий обязанности министра ЖКХ Сергей Орлов.
Он развенчал один из самых распространенных мифов, что в канализацию можно смы-
вать любые отходы. В минЖКХ напоминают, что влажные салфетки, памперсы и другие 
подобные предметы следует выбрасывать в мусорные контейнеры, а не в унитаз.
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Искусственный интеллект на заказ
   К ДНЮ МАТЕМАТИКА

автор: Вера ВОЛОШИНОВА

Тот факт, что россий-
ские математики 
– одни из луч-

ших в мире, а рос-
товская математиче-
ская школа – одна 
из лучших в России, 
доказывает востре-
бованность ее вы-
пускников во всех 
частях света.

Нашего героя зовут 
Михаил Юрушкин. Он 
– выпускник Института 
математики, механики и 
компьютерных наук ЮФУ, 
математик-прикладник. 
Прикладывал он свои силы 
в науке к оптимизации ком-
пьютерных программ с тем, 
чтобы те эффективнее ис-
пользовали компьютерное 
«железо». Несмотря на свою 
молодость, сегодня наш ге-
рой – глава одной из тех рос-
товских IT-фирм, которые 
занимаются искусственным 
интеллектом (ИИ).

Что же такое ИИ
Трудно не попросить 

человека, имеющего клас-
сическое математическое 
образование, дать опре-
деление искусственному 
интеллекту. «Обычно ис-

кусственный интеллект срав-
нивают с мозгом человека, но я 
не разделяю эту точку зрения», 
– признается Михаил Викторо-
вич. С другой стороны, уже есть 
технологии (например, чат GPT), 
которые можно считать первым 
приближением к интеллекту. Но 
далеко не последним. 

Интерес к ИИ привел Михаила 
на курсы по машинному обуче-
нию, открывшиеся на мехмате. В 
школу анализа данных «Яндекса» 
он поступил, будучи уже аспи-
рантом. А так как ИИ во время 
учебы увлекал его все больше и 
больше, Михаил параллельно стал 

удаленным разработчиком, делал 
искусственный интеллект на 

заказ. «На аутсорсинге», – 
как уточняет он сам. 

– Сегодня наша фир-
ма занимается разра-

боткой различных 
интеллектуальных 
систем, которые 
работают как с 
анализом изобра-
жений, видео, так 
и с анализом тек-
стов, – поделился 
Юрушкин. – На-
пример, если го-

ворить про анализ 
изображений, мы, в 

частности, разрабаты-
ваем стартап для одной 

бразильской фирмы.

Бразильский АПК ждёт
Стартап – это временная фор-

ма организации дела, с помощью 
которой ищется воспроизводимая 
и масштабируемая бизнес-мо-
дель. Программа, разрабатывае-
мая фирмой Михаила, позволит 
агрономам анализировать внеш-
ний вид зерен разных культур 
(кукурузы, сорго) и по тому, как 
эти зерна выглядят, определять, 
здоровы они или нет. Кроме того, 
есть и программы, работающие с 
зерном для посевов. Тогда важна и 
форма зерна, так как в этом случае 
покупатель будет знать не только 
то, что это здоровое зерно куку-
рузы, но и каков ее определенный 
гибрид, что влияет на цену.

Киоски для Африки
– Биометрией мы занимались, 

распознавая лица для нашего парт-
нера из Африки, – рассказывает 
Михаил. – Он занимался созда-
нием киосков – так там называют-
ся банкоматы. Распознавание лиц 
было необходимо для того, чтобы 
авторизовываться для получения 
наличных. То есть до того, как это 
придумали в Сбербанке, мы делали 
для Африки нечто подобное уже в 
2018 году. А у Сбербанка банкома-
ты с биометрией появились где-то 
в 2020-х.

Заработать  
на «пяти минутах славы»

Интертеймент – теле- и видео-
компьютерная продукция раз-
влекательного характера, на ней 
прекрасно зарабатывают в США. 
Скажем, проходит футбольный 
матч. Во время игры над трибуна-
ми летает квадрокоптер и снимает 
беснующихся фанатов. Некоторые 
кадры попадают на большие экра-
ны. И если болельщик захочет 
иметь несколько кадров матча с 
изображением того, как он болеет 
за любимую команду, он отсылает 
со своего смартфона фотографию 
себя, любимого, в хорошем каче-
стве фирме, задача которой состоит 
в том, чтобы проанализировать все 
видео и найти видеокадры с этим 
болельщиком, сравнив его изобра-
жение в видео с его же снимком.

Видео, конечно же, смазанное, а 
фото в смартфоне отличного каче-
ства, поэтому возникает проблема 

   ПАМЯТНЫЕ Д АТЫ

автор: Александр ОЛЕНЕВ

3 декабря в России отме-
чают День Неизвестного 
Солдата.

В 1966 году в СССР тор-
жественно отмечалась дата 
25-летия разгрома немец-
ких войск под Москвой. 
В связи с этим ЦК КПСС 
предложил создать у Крем-
левской стены мемориал в 

память обо всех героях Великой 
Отечественной войны, оставшихся 
неизвестными, – Могилу Неизвест-
ного Солдата. 2 декабря 1966 года 
останки неизвестного бойца были 
эксгумированы из братской моги-
лы у железнодорожной станции 
Крюково, где кровопролитные бои 
шли целую неделю. На этом рубе-
же удалось остановить наступав-
шие на Москву войска вермахта.

Захоронение нашли школьни-
ки. Личности бойцов установить 
не удалось, так как документов 
и медальонов у них не имелось. 

Неизвестное имя, бессмертный подвиг
Возможно, они шли в разведку 
и приняли неравный бой на 41-м 
километре Ленинградского шоссе.

3 декабря 1966 года прах неиз-
вестного солдата в гробу, покры-
том георгиевской лентой, доста-
вили в столицу. Газета «Известия» 
писала: «Он был сражен за Отчиз-
ну, за родную Москву. Вот все, что 
мы знаем о нем».

Через полгода, 8 мая 1967 года, 
на мемориале «Могила Неизвест-
ного Солдата» был зажжен вечный 
огонь. «Имя твое неизвестно, под-
виг твой бессмертен» – начертано 

на гранитной плите надгробья. 
Справа, вдоль Кремлевской стены, 
поставлены в ряд урны, где хранит-
ся священная земля городов-геро-
ев. Этот памятник стал главным 
мемориалом страны. Здесь прохо-
дят официальные церемонии, сюда 
возлагают цветы и венки руководи-
тели страны, иностранные гости 
и простые россияне. Здесь всегда 
стоит почетный караул.

День Неизвестного Солдата был 
установлен федеральным законом, 
принятым в 2014 году. Вдумайтесь 
в цифры: в списках пропавших без 

вести числятся около 4,5 млн со-
ветских солдат. В ходе поискового 
движения «Вахта Памяти» с полей 
сражений подняты останки 120 ты-
сяч человек. Удалось вернуть имена 
только 6000 из них…

Неизвестных солдат оставляет 
каждая война или вооруженный 
конфликт. 417 человек – на войне 
в Афганистане, 1660 человек – в 
Чечне... Этот памятный день посвя-
щен тем, чей подвиг остался неиз-
вестным. И тем, кого продолжают 
ждать родные, не теряя последней 
надежды.

   БЕЗОПАСНЫЙ ДОН

автор: Вера ВОЛОШИНОВА

Выявить юного несмысле-
ныша, готового совершить 
опрометчивый поступок, 
который может стоить ему 
жизни, – таково назначе-
ние мониторинга, который 
сегодня проводят в соци-
альных сетях сотрудники 
комитета по молодежной 
политике Ростовской об-
ласти.

С подозрительным 
поведением

В 2023 году такой мони-
торинг стал возможным 
благодаря заключению со-
глашения о взаимодействии 
между Правительством Рос-
товской области и Центром 
изучения и сетевого мони-
торинга молодежной среды.

Центр предоставил ко-
митету по молодежной по-
литике доступ к системе, в 
которую на основе разрабо-
танных алгоритмов автома-
тически поступают профи-
ли молодых людей в соцсети 
«ВКонтакте», имеющие 
признаки деструктива. Рос-
товская область стала од-
ним из первых регионов, кто 
поддержал эту инициативу, 
а всего с этой организацией 
сейчас сотрудничают 13 
регионов.

Сегодня специалисты 
комитета отслеживают в 
Сети суицидальные на-
строения. Хотя у центра 
есть возможность отби-
рать также профили, где 
прослеживаются признаки 
экстремизма, скулшутинга 
(вооруженные действия на 
территории школ), по дру-

гим направлениям. Но пока что 
центр не подключает к монито-
рингу таких явлений комитет по 
молодежной политике Ростовской 
области, желая для начала нала-
дить работу со всеми регионами 
хотя бы по одному профилю.

Когда нужна помощь 
специалиста

На начало ноября 2024 года при 
мониторинге социальных сетей 
система выявила 491 профиль, из 
них в процессе ручной проверки 
специалистом отобраны с меткой 
«наличие деструктива» 50 (те-
матика всех сообщений – суици-
дальное поведение). Найдены они 
либо по ключевым словам, либо 
в профиле обнаружены выложен-
ные снимки, намекающие на суи-
цид, либо саундтреки с уж очень 
мрачными темами. Согласно 
разработанной методике специа-
лист определяет, действительно 
ли у человека есть склонность 
к суициду. Совсем не исключе-
но, что, скажем, строчка песни с 
соответствующей темой попала 

Сквозь сито алгоритмов
в аккаунт случайно. Поэтому из 
выявленных алгоритмами про-
филей специалистом-человеком 
отбирается лишь десятая часть. 
И вот они-то, эти выбранные про-
фили, и берутся в работу.

Список совершенноле тни х 
передается в правоохранитель-
ные органы. Если обладателю 
профиля от 14 до 17 лет, на него 
обращают внимание донского 
министерства образования. И там 
проверяют, не состоит ли этот 
подросток на учете в комиссии 
по делам несовершеннолетних, 
каковы результаты его социаль-
но-психологического тестирова-
ния и так далее. Если его поведе-
ние офлайн не вызывает тревоги, 
то все может ограничиться про-
филактической беседой. Но были 
и другие случаи: например, в 
текущем году в психиатрическое 
отделение госпитализировали де-
вочку, в аккаунте которой были 
обнаружены записи вроде «уме-
реть я хочу в такое-то время» и 
так далее. Здесь понадобилась 
помощь серьезного специалиста.

Поддержал «Прорыв»
В работе специалистов моло-

дежного комитета есть и такой 
пример: по содержанию аккаунта 
было понятно, что у подростка есть 
трудности в общении с внешним 
миром, и его направили в одну из 
смен профилактического лагеря 
«Прорыв». Лагерь организован 
для подростков из группы риска 
с 2015 года. Его формат – интен-
сивный образовательный процесс 
с мастер-классами, тренингами, 
получением при этом огромного 
багажа коммуникативного опыта, 
положительных практик и новых 
знакомств.

В этом году проводился День 
МВД, в ходе которого приехавшие 
полицейские разрешали пообщать-
ся со служебными собаками, поси-
деть в патрульной машине, было 
продемонстрировано и служебное 
оружие. Словом, все было направ-
лено на то, чтобы показать: право-
охранители открыты для общения, 
они не те, кого нужно бояться.

Всего участниками смен лагеря 
«Прорыв» стали более 1000 ребят, 

а в 2024-м работали две его сме-
ны, на которые приехали по 150 
подростков. Согласно статистике, 
около 30% подростков, прошед-
ших «Прорыв», снимается со всех 
видов учета.

Не уличить, а помочь
Специалисты комитета по мо-

лодежной политике уже по своей 
инициативе решили промонито-
рить и участников группы «Дон-
Молодой» в соцсети«ВКонтакте», 
а потом групп «ВКонтакте» всех 
пабликов «молодежек» городов и 
районов Ростовской области опять 
же на предмет суицидальных на-
строений.

Центр помочь согласился, но 
схема оказалась немного другой: 
профили 37,5 тысячи подписчиков 
пропустили через определенные 
системы, которые проанализиро-
вали их индекс деструктива. То 
есть была автоматически прове-
дена проверка, на какие группы 
подписан человек, его статусы, фо-
тографии и так далее. Затем была 
сформирована таблица с красной, 
желтой и зеленой зонами согласно 
индексу деструктива.

В красной зоне тех, кто актив-
ничает в молодежных пабликах, 
не оказалось, но в желтой зоне 
присутствовали 527 их аккаун-
тов. Это не те люди, о которых 
надо серьезно тревожиться, но 
те, у которых что-то нашлось. 
Сотрудник молодежного коми-
тета проанализировал вручную 
содержание их всех – все фото-
графии, статусы и так далее. И 
уже после ручной проверки были 
выявлены семь аккаунтов, обла-
дателям которых, судя по всему, 
нужна помощь.

Редакция благодарит коми-
тет по молодежной политике 
Ростовской области, который 
предоставил информацию для 
публикации.

Фото из архива героя публикации

матчинга, то есть совмещения. 
Программа ростовчан не просто 
справляется с этой задачей абсо-
лютно точно, но еще и делает это 
в очень короткое время. За два часа 
после матча сотрудники фирмы 
делают тысячи таких «пятимину-
ток славы», которые охотно рас-
купаются. За счет использования 
алгоритмов искусственного интел-
лекта не только получается отлич-
ная картинка, но еще и уменьшен 
штат сотрудников, а также есть 
возможность обработать большее 
количество матчей.

«Умные» ворота
А это решение пока в стадии 

разработки, на этот раз – для рос-
сийского АПК. Отличить больных 
коров от здоровых, от которых и 
стоит брать молоко, должно по-
мочь компьютерное зрение. Идея 
такова: животное подходит к во-
ротам, на которых установлена 
камера. Она соединена с компью-
терной программой, содержащей 
параметры, помогающие отличить 
больное животное от здорового. 
Если все в порядке, корова шеству-
ет к доильному аппарату. Если на-
блюдается отклонение от нормы, 
то срабатывает шлагбаум, и жи-
вотное направляется к ветеринару.

И это только несколько при-
меров работы искусственного 
интеллекта, а точнее, собрания 
алгоритмов, разработанных той 
самой наукой, представителей 
которой во всем мире чествовали 
накануне.
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   Команда #Донмолодой и мониторит соцсети,  и ведет работу с молодежными администрациями 
муниципалитетов Дона

  Михаил Юрушкин: «Обычно искус-
ственный интеллект сравнивают 
с мозгом человека, но я не разде-
ляю эту точку зрения»

Кто защитит град?



Извещение о проведении собрания заинтересованных лиц
Кадастровым инженером, ООО „КАДАСТРОВЫЕ ИНЖЕНЕРЫ“, Федотовой 

Марией Ивановной, № квалификационного аттестата 34-12-326, являющейся 
членом АССОЦИАЦИИ СРО «Объединение профессионалов кадастровой 
деятельности»» № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих 
кадастровую деятельность: 2779; почтовый адрес: 347210; Ростовская область; 
Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215, тел. 89054786766, e-mail: 
ooo.kadastrinzhener@mail.ru, подготовлен проект межевого плана в связи с ис-
правлением ошибки в местоположении земельного участка с кадастровым но-
мером 61:27:0600008:35 (Единое землепользование) расположенного по адре-
су: Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхоза «Искра» по за-
казу, Бондаренко Сергея Александровича, 347164; почтовый адрес: Ростовская 
область; Обливский район; х. Леонов, ул. Молодёжная, 7 – тел. 89287652588

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения 
границ состоится по адресу: Ростовская область; Морозовский район; г. Моро-
зовск, ул. Ворошилова, 215, 10 января 2025 г. в 10.00.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адре-
су: Ростовская область; Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215 

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержа-
щиеся в проекте межевого плана, и требования о проведении согласования ме-
стоположении границ земельных участков на местности принимаются с 3 де-
кабря 2024 г. по 10 января 2025 г. по адресу: Ростовская область; Морозовский 
район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согла-
совывать местоположение границ: 

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:36 расположен-
ного по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхо-
за «Искра»;

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:34 располо-
женного по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего кол-
хоза «Искра»;

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:14 расположен-
ного по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхо-
за «Искра»;

В том числе все смежные земельные участки, находящиеся в кадастровом квар-
тале 61:27:0600008, граничащие с уточняемым земельным участком с кадастро-
вым номером 61:27:0600008:35 (Единое землепользование)

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы, подтвержда-
ющие права на соответствующий земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 
2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007г. № 221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»)
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ooo.kadastrinzhener@mail.ru, подготовлен проект межевого плана в связи с ис-
правлением ошибки в местоположении земельного участка с кадастровым но-
мером 61:27:0600008:36 (Единое землепользование) расположенного по адре-
су: Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхоза «Искра» по за-
казу, Бондаренко Сергея Александровича, 347164; почтовый адрес: Ростовская 
область; Обливский район; х. Леонов, ул. Молодёжная, 7 – тел. 89287652588

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения 
границ состоится по адресу: Ростовская область; Морозовский район; г. Моро-
зовск, ул. Ворошилова, 215, 10 января 2025 г. в 10.00.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адре-
су: Ростовская область; Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215 

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержа-
щиеся в проекте межевого плана, и требования о проведении согласования ме-
стоположении границ земельных участков на местности принимаются с 3 де-
кабря 2024 г. по 10 января 2025 г. по адресу: Ростовская область; Морозовский 
район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согла-
совывать местоположение границ: 

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:35 расположен-
ного по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхо-
за «Искра»;

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:37 расположен-
ного по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхо-
за «Искра»;

В том числе все смежные земельные участки, находящиеся в кадастровом квар-
тале 61:27:0600008, граничащие с уточняемым земельным участком с кадастро-
вым номером 61:27:0600008:36 (Единое землепользование)

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы, подтвержда-
ющие права на соответствующий земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 
2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007г. № 221-ФЗ «О кадастровой 
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кадастровую деятельность: 2779; почтовый адрес: 347210; Ростовская область; 
Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215, тел. 89054786766, e-mail: 
ooo.kadastrinzhener@mail.ru, подготовлен проект межевого плана в связи с ис-
правлением ошибки в местоположении земельного участка с кадастровым но-
мером 61:27:0600008:37 (Единое землепользование) расположенного по адре-
су: Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхоза «Искра» по за-
казу, Бондаренко Сергея Александровича, 347164; почтовый адрес: Ростовская 
область; Обливский район; х. Леонов, ул. Молодёжная, 7 – тел. 89287652588

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения 
границ состоится по адресу: Ростовская область; Морозовский район; г. Моро-
зовск, ул. Ворошилова, 215, 10 января 2025 г. в 10.00.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адре-
су: Ростовская область; Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215 

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержа-
щиеся в проекте межевого плана, и требования о проведении согласования ме-
стоположении границ земельных участков на местности принимаются с 3 де-
кабря 2024 г. по 10 января 2025 г. по адресу: Ростовская область; Морозовский 
район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215 
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совывать местоположение границ: 

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:38 расположен-
ного по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхо-
за «Искра»;

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:36 расположен-
ного по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхо-
за «Искра»;

В том числе все смежные земельные участки, находящиеся в кадастровом квар-
тале 61:27:0600008, граничащие с уточняемым земельным участком с кадастро-
вым номером 61:27:0600008:37 (Единое землепользование)
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область; Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется 
согласовывать местоположение границ: 

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:39 расположенного 
по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхоза «Искра»;

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:37 расположенного 
по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхоза «Искра»;

В том числе все смежные земельные участки, находящиеся в кадастровом 
квартале 61:27:0600008, граничащие с уточняемым земельным участком с 
кадастровым номером 61:27:0600008:38 (Единое землепользование)

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы, подтверждающие 
права на соответствующий земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 
статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007г. № 221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»)

Извещение о проведении собрания заинтересованных лиц
Кадастровым инженером, ООО „КАДАСТРОВЫЕ ИНЖЕНЕРЫ“, Федотовой 

Марией Ивановной, № квалификационного аттестата 34-12-326, являющейся 
членом АССОЦИАЦИИ СРО «Объединение профессионалов кадастровой 
деятельности»» № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих 
кадастровую деятельность: 2779; почтовый адрес: 347210; Ростовская область; 
Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215, тел. 89054786766, e-
mail: ooo.kadastrinzhener@mail.ru, подготовлен проект межевого плана в связи 
с исправлением ошибки в местоположении земельного участка с кадастровым 
номером 61:27:0600008:39 (Единое землепользование) расположенного по 
адресу: Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхоза „Искра“ по 
заказу, Бондаренко Сергея Александровича, 347164; почтовый адрес: Ростовская 
область; Обливский район; х. Леонов, ул. Молодёжная, 7 – тел. 89287652588

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения 
границ состоится по адресу: Ростовская область; Морозовский район; г. 
Морозовск, ул. Ворошилова, 215, 10 января 2025 г. в 10.00.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: 
Ростовская область; Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215 

Обоснованные возражения относительно местоположения границ , 
содержащиеся в проекте межевого плана, и требования о проведении 
согласования местоположении границ земельных участков на местности 
принимаются с 3 декабря 2024 г. по 10 января 2025 г. по адресу: Ростовская 
область; Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется 
согласовывать местоположение границ: 

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:72 расположенного 
по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхоза „Искра“;

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:38 расположенного 
по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхоза „Искра“;

В том числе все смежные земельные участки, находящиеся в кадастровом 
квартале 61:27:0600008, граничащие с уточняемым земельным участком с 
кадастровым номером 61:27:0600008:39 (Единое землепользование)

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы, подтверждающие 
права на соответствующий земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 
статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007г. № 221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»)

Извещение о проведении собрания заинтересованных лиц
Кадастровым инженером, ООО „КАДАСТРОВЫЕ ИНЖЕНЕРЫ“, Федотовой 

Марией Ивановной, № квалификационного аттестата 34-12-326, являющейся 
членом АССОЦИАЦИИ СРО «Объединение профессионалов кадастровой 
деятельности»» № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих 
кадастровую деятельность: 2779; почтовый адрес: 347210; Ростовская область; 
Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215, тел. 89054786766, e-
mail: ooo.kadastrinzhener@mail.ru, подготовлен проект межевого плана в связи 
с исправлением ошибки в местоположении земельного участка с кадастровым 
номером 61:27:0600008:46 (Единое землепользование) расположенного по 
адресу: Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхоза „Искра“ по 
заказу, Бондаренко Сергея Александровича, 347164; почтовый адрес: Ростовская 
область; Обливский район; х. Леонов, ул. Молодёжная, 7 – тел. 89287652588

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения 
границ состоится по адресу: Ростовская область; Морозовский район; г. 
Морозовск, ул. Ворошилова, 215, 10 января 2025 г. в 10.00.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: 
Ростовская область; Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215 

Обоснованные возражения относительно местоположения границ , 
содержащиеся в проекте межевого плана, и требования о проведении 
согласования местоположении границ земельных участков на местности 
принимаются с 3 декабря 2024 г. по 10 января 2025 г. по адресу: Ростовская 
область; Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется 
согласовывать местоположение границ: 

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:45 расположенного 
по адресу: Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхоза „Искра“;

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:47 расположенного 
по адресу: Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхоза „Искра“;

В том числе все смежные земельные участки, находящиеся в кадастровом 
квартале 61:27:0600008, граничащие с уточняемым земельным участком с 
кадастровым номером 61:27:0600008:46 (Единое землепользование)

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы, подтверждающие 
права на соответствующий земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 
статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007г. № 221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»)

Извещение о проведении собрания заинтересованных лиц
Кадастровым инженером, ООО „КАДАСТРОВЫЕ ИНЖЕНЕРЫ“, Федотовой 

Марией Ивановной, № квалификационного аттестата 34-12-326, являющейся 
членом АССОЦИАЦИИ СРО «Объединение профессионалов кадастровой 
деятельности»» № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих 
кадастровую деятельность: 2779; почтовый адрес: 347210; Ростовская область; 
Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215, тел. 89054786766, e-
mail: ooo.kadastrinzhener@mail.ru, подготовлен проект межевого плана в связи 
с исправлением ошибки в местоположении земельного участка с кадастровым 
номером 61:27:0600008:51 (Единое землепользование) расположенного по 
адресу: Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхоза „Искра“ по 
заказу, Бондаренко Сергея Александровича, 347164; почтовый адрес: Ростовская 
область; Обливский район; х. Леонов, ул. Молодёжная, 7 – тел. 89287652588

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения 
границ состоится по адресу: Ростовская область; Морозовский район; г. 
Морозовск, ул. Ворошилова, 215, 10 января 2025 г. в 10.00.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: 
Ростовская область; Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215 

Обоснованные возражения относительно местоположения границ , 
содержащиеся в проекте межевого плана, и требования о проведении 
согласования местоположении границ земельных участков на местности 
принимаются с 3 декабря 2024 г. по 10 января 2025 г. по адресу: Ростовская 
область; Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется 
согласовывать местоположение границ: 

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:80 расположенного 
по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхоза „Искра“;

В том числе все смежные земельные участки, находящиеся в кадастровом 
квартале 61:27:0600008, граничащие с уточняемым земельным участком с 
кадастровым номером 61:27:0600008:51 (Единое землепользование)

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы, подтверждающие 
права на соответствующий земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 
статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007г. № 221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»)

Извещение о проведении собрания заинтересованных лиц
Кадастровым инженером, ООО „КАДАСТРОВЫЕ ИНЖЕНЕРЫ“, Федотовой 

Марией Ивановной, № квалификационного аттестата 34-12-326, являющейся 
членом АССОЦИАЦИИ СРО «Объединение профессионалов кадастровой 
деятельности»» № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих 
кадастровую деятельность: 2779; почтовый адрес: 347210; Ростовская область; 
Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215, тел. 89054786766, e-
mail: ooo.kadastrinzhener@mail.ru, подготовлен проект межевого плана в связи 
с исправлением ошибки в местоположении земельного участка с кадастровым 
номером 61:27:0600008:80 (Единое землепользование) расположенного по 
адресу: Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхоза „Искра“ по 
заказу, Бондаренко Сергея Александровича, 347164; почтовый адрес: Ростовская 
область; Обливский район; х. Леонов, ул. Молодёжная, 7 – тел. 89287652588

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения 
границ состоится по адресу: Ростовская область; Морозовский район; г. 
Морозовск, ул. Ворошилова, 215, 10 января 2025 г. в 10.00.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: 
Ростовская область; Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215 

Обоснованные возражения относительно местоположения границ , 
содержащиеся в проекте межевого плана, и требования о проведении 
согласования местоположении границ земельных участков на местности 
принимаются с 3 декабря 2024 г. по 10 января 2025 г. по адресу: Ростовская 
область; Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется 
согласовывать местоположение границ: 

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:51 расположенного 
по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхоза „Искра“;

В том числе все смежные земельные участки, находящиеся в кадастровом 
квартале 61:27:0600008, граничащие с уточняемым земельным участком с 
кадастровым номером 61:27:0600008:80 (Единое землепользование)

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы, подтверждающие 
права на соответствующий земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 
статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007г. № 221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»)

Извещение о проведении собрания заинтересованных лиц
Кадастровым инженером, ООО „КАДАСТРОВЫЕ ИНЖЕНЕРЫ“, Федотовой 

Марией Ивановной, № квалификационного аттестата 34-12-326, являющейся 
членом АССОЦИАЦИИ СРО «Объединение профессионалов кадастровой 
деятельности»» № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих 
кадастровую деятельность: 2779; почтовый адрес: 347210; Ростовская область; 
Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215, тел. 89054786766, e-
mail: ooo.kadastrinzhener@mail.ru, подготовлен проект межевого плана в связи 
с исправлением ошибки в местоположении земельного участка с кадастровым 
номером 61:27:0600008:117 (Единое землепользование) расположенного по 
адресу: Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхоза „Искра“ по 
заказу, Бондаренко Сергея Александровича, 347164; почтовый адрес: Ростовская 
область; Обливский район; х. Леонов, ул. Молодёжная, 7 – тел. 89287652588

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения 
границ состоится по адресу: Ростовская область; Морозовский район; г. 
Морозовск, ул. Ворошилова, 215, 10 января 2025 г. в 10.00.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: 
Ростовская область; Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215 

Обоснованные возражения относительно местоположения границ , 
содержащиеся в проекте межевого плана, и требования о проведении 
согласования местоположении границ земельных участков на местности 
принимаются с 3 декабря 2024 г. по 10 января 2025 г. по адресу: Ростовская 
область; Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется 
согласовывать местоположение границ: 

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:80 расположенного 
по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхоза „Искра“;

– земельный учас ток с кадас тровым номером 61:27:0600008:119 
расположенного по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего 
колхоза „Искра“;

В том числе все смежные земельные участки, находящиеся в кадастровом 
квартале 61:27:0600008, граничащие с уточняемым земельным участком с 
кадастровым номером 61:27:0600008:117 (Единое землепользование)

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы, подтверждающие 
права на соответствующий земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 
статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007г. № 221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»)

Извещение о проведении собрания заинтересованных лиц
Кадастровым инженером, ООО „КАДАСТРОВЫЕ ИНЖЕНЕРЫ“, Федотовой 

Марией Ивановной, № квалификационного аттестата 34-12-326, являющейся 
членом АССОЦИАЦИИ СРО «Объединение профессионалов кадастровой 
деятельности»» № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих 
кадастровую деятельность: 2779; почтовый адрес: 347210; Ростовская область; 
Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215, тел. 89054786766, e-mail: 
ooo.kadastrinzhener@mail.ru, подготовлен проект межевого плана в связи с ис-
правлением ошибки в местоположении земельного участка с кадастровым но-
мером 61:27:0600008:32 (Единое землепользование) расположенного по адре-
су: Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхоза «Искра» по за-
казу, Бондаренко Сергея Александровича, 347164; почтовый адрес: Ростовская 
область; Обливский район; х. Леонов, ул. Молодёжная, 7 – тел. 89287652588

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения 
границ состоится по адресу: Ростовская область; Морозовский район; г. Моро-
зовск, ул. Ворошилова, 215, 10 января 2025 г. в 10.00.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адре-
су: Ростовская область; Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215 

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержа-
щиеся в проекте межевого плана, и требования о проведении согласования ме-
стоположении границ земельных участков на местности принимаются с 3 де-
кабря 2024 г. по 10 января 2025 г. по адресу: Ростовская область; Морозовский 
район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согла-
совывать местоположение границ: 

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:33 расположен-
ного по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхо-
за «Искра»;

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:403 располо-
женного по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего кол-
хоза «Искра»;

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:14 расположен-
ного по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхо-
за «Искра»;

В том числе все смежные земельные участки, находящиеся в кадастровом квар-
тале 61:27:0600008, граничащие с уточняемым земельным участком с кадастро-
вым номером 61:27:0600008:32 (Единое землепользование)

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы, подтвержда-
ющие права на соответствующий земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 
2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007г. № 221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»)

Извещение о проведении собрания заинтересованных лиц
Кадастровым инженером, ООО „КАДАСТРОВЫЕ ИНЖЕНЕРЫ“, Федотовой 

Марией Ивановной, № квалификационного аттестата 34-12-326, являющейся 
членом АССОЦИАЦИИ СРО «Объединение профессионалов кадастровой 
деятельности»» № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих 
кадастровую деятельность: 2779; почтовый адрес: 347210; Ростовская область; 
Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215, тел. 89054786766, e-mail: 
ooo.kadastrinzhener@mail.ru, подготовлен проект межевого плана в связи с ис-
правлением ошибки в местоположении земельного участка с кадастровым но-
мером 61:27:0600008:33 (Единое землепользование) расположенного по адре-
су: Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхоза «Искра» по за-
казу, Бондаренко Сергея Александровича, 347164; почтовый адрес: Ростовская 
область; Обливский район; х. Леонов, ул. Молодёжная, 7 – тел. 89287652588

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения 
границ состоится по адресу: Ростовская область; Морозовский район; г. Моро-
зовск, ул. Ворошилова, 215, 10 января 2025 г. в 10.00.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адре-
су: Ростовская область; Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215 

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержа-
щиеся в проекте межевого плана, и требования о проведении согласования ме-
стоположении границ земельных участков на местности принимаются с 3 де-
кабря 2024 г. по 10 января 2025 г. по адресу: Ростовская область; Морозовский 
район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согла-
совывать местоположение границ: 

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:32 расположен-
ного по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхо-
за «Искра»;

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:34 располо-
женного по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего кол-
хоза «Искра»;

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:409 располо-
женного по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего кол-
хоза «Искра»;

В том числе все смежные земельные участки, находящиеся в кадастровом квар-
тале 61:27:0600008, граничащие с уточняемым земельным участком с кадастро-
вым номером 61:27:0600008:33 (Единое землепользование)

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы, подтвержда-
ющие права на соответствующий земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 
2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007г. № 221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»)

Извещение о проведении собрания заинтересованных лиц
Кадастровым инженером, ООО „КАДАСТРОВЫЕ ИНЖЕНЕРЫ“, Федотовой 

Марией Ивановной, № квалификационного аттестата 34-12-326, являющейся 
членом АССОЦИАЦИИ СРО «Объединение профессионалов кадастровой 
деятельности»» № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих 
кадастровую деятельность: 2779; почтовый адрес: 347210; Ростовская область; 
Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215, тел. 89054786766, e-mail: 
ooo.kadastrinzhener@mail.ru, подготовлен проект межевого плана в связи с ис-
правлением ошибки в местоположении земельного участка с кадастровым но-
мером 61:27:0600008:34 (Единое землепользование) расположенного по адре-
су: Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхоза «Искра» по за-
казу, Бондаренко Сергея Александровича, 347164; почтовый адрес: Ростовская 
область; Обливский район; х. Леонов, ул. Молодёжная, 7 – тел. 89287652588

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения 
границ состоится по адресу: Ростовская область; Морозовский район; г. Моро-
зовск, ул. Ворошилова, 215, 10 января 2025 г. в 10.00.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адре-
су: Ростовская область; Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215 

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержа-
щиеся в проекте межевого плана, и требования о проведении согласования ме-
стоположении границ земельных участков на местности принимаются с 3 де-
кабря 2024 г. по 10 января 2025 г. по адресу: Ростовская область; Морозовский 
район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согла-
совывать местоположение границ: 

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:35 расположен-
ного по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхо-
за «Искра»;

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:33 расположен-
ного по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхо-
за «Искра»;

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:409 располо-
женного по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего кол-
хоза «Искра»;

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:403, располо-
женного по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в границах бывшего кол-
хоза «Искра»;

В том числе все смежные земельные участки, находящиеся в кадастровом квар-
тале 61:27:0600008, граничащие с уточняемым земельным участком с кадастро-
вым номером 61:27:0600008:34 (Единое землепользование)

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы, подтвержда-
ющие права на соответствующий земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 
2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007г. № 221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»)

Информация
Я, кадастровый инженер, Джам-

бинов Вадим Викторович, почто-
вый адрес: Республика Калмы-
кия, г.Элиста, ул.Чкалова, 36, каб. 
305,304 контактный тел.: 8(84722)4-
47-67, адрес электронный почты 
eslavgorodsky@yandex.ru, № атте-
стата 08-11-29, сообщаю о согласо-
вании проекта межевания, подго-
товленного в результате образова-
ния земельных участков путем вы-
дела в счет доли Щербакова Алек-
сея Семеновича в праве общей до-
левой собственности на земельный 
участок с кадастровым номером 
61:32:0600009:3893, находящийся 
по адресу: Россия, Ростовская об-
ласть, Ремонтненский район, ТОО 
«Родина», за чертой НП.

Заказчиком данных работ явля-
ется Четверткова Лариса Никола-
евна, почтовый адрес: Ростовская 
обл., Ремонтненский р-н, с.Ремонт-
ное, ул.Пушкина, д.70, кв.6. тел.: 
89287561261

Ознакомиться с проектом меже-
вания можно со дня опубликова-
ния данного извещения по адресу: 
Ростовская область, село Ремонт-
ное ул.Дзержинского, 34., контакт-
ный тел: 89282167195

Предложения о доработке проек-
та межевания, после ознакомления 
с ним направлять по адресу: Рос-
товская область, село Ремонтное 
ул.Дзержинского, 34 в течении 30-
ти дней со дня опубликования дан-
ного извещения.

Обоснованные возражения отно-
сительно размера и местоположе-
ния границ выделяемого земель-
ного участка направлять по адре-
су: Ростовская область, село Ре-
монтное ул.Ленинская,86 в и Рос-
товская область, село Ремонтное 
ул.Дзержинского, 34 в течении 30-
ти дней со дня опубликования дан-
ного извещения.

Извещение о согласовании проекта 
межевания земельного участка

Кадастровым инженером Тарасенко Ольгой Николаев-
ной, квалификационный аттестат 34-11-113, почтовый 
адрес: 346200, Ростовская область, Кашарский район, 
сл. Кашары, ул. Ленина 57, e-mail: ont253@mail.ru, те-
лефон: 8-928-767-08-35, подготовлен проект межева-
ния земельного участка в связи с выделением земель-
ных долей из общей долевой собственности на земель-
ный участок, земли сельскохозяйственного назначения 
общей площадью 321005 кв.м. Кадастровый номер ис-
ходного земельного участка 61:16:0600020:125, место-
положение: Ростовская область, Кашарский район, при-
мерно в 5 км. от ориентира с.Первомайское по направ-
лению на юго-запад. Заказчиком кадастровых работ яв-
ляется Грицаев Владимир Николаевич, проживающий по 
адресу: Ростовская область, Кашарский район, с.Перво-
майское, ул.Лермонтова, д.31. Телефон: 8-928-187-11-01.

Проект подготовлен в связи с намерением заказчика 
выделить земельные доли в соответствии с Федераль-
ным Законом №101-ФЗ от 24.07.2002 г. «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» с изменения-
ми, дополнениями, вступившими в действие с 31.07.2005 
г. и 01.07.2011 г.

Ознакомиться с проектом межевания, направить обос-
нованные возражения относительно размера и место-
положения границ земельного участка, выделяемого в 
счет земельных долей, а так же предложения о доработ-
ке проекта межевания земельных участков после озна-
комления с ним, заинтересованные лица могут по адре-
су:346200, Ростовская область, Кашарский район, сл.Ка-
шары, ул.Ленина, 57. При себе иметь документ, удосто-
веряющий личность, а также документы о правах на зе-
мельный участок. Ознакомиться с проектом межевания, 
направить предложения о его доработке, а также напра-
вить обоснованные возражения относительно размера и 
местоположения границ земельного участка, выделяе-
мого в счет земельных долей, заинтересованные лица 
могут в течение 30 дней с момента опубликования на-
стоящего извещения.

Извещение о проведении собрания 
заинтересованных лиц

Кадастровым инженером, ООО „КАДАСТРОВЫЕ ИНЖЕНЕРЫ“, 
Федотовой Марией Ивановной,  № квалификационного аттестата 
34-12-326, являющейся членом АССОЦИАЦИИ СРО «Объединение 
профессионалов кадастровой деятельности»» № регистрации 
в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую 
деятельность: 2779; почтовый адрес: 347210; Ростовская область; 
Морозовский район; г. Морозовск,  ул. Ворошилова, 215, тел. 
89054786766, e-mail: ooo.kadastrinzhener@mail.ru, подготовлен 
проект межевого плана в связи с исправлением ошибки в местополо-
жении земельного участка с кадастровым номером 61:27:0600008:45 
(Единое землепользование) расположенного по адресу: Ростовская 
обл, р-н Обливский, в границах бывшего колхоза «Искра» по заказу,  
Бондаренко Сергея Александровича, 347164; почтовый адрес:  Рос-
товская область; Обливский район; х. Леонов, ул. Молодёжная, 7 – 
тел. 89287652588

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования место-
положения границ состоится по адресу: Ростовская область; Моро-
зовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215, 10 января 2025 
г. в 10.00.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознако-
миться по адресу: Ростовская область; Морозовский район; г. Моро-
зовск, ул. Ворошилова, 215 

Обоснованные возражения относительно местоположения гра-
ниц, содержащиеся в проекте межевого плана, и требования о про-
ведении согласования местоположении границ земельных участков 
на местности принимаются с 3 декабря 2024 г. по 10 января 2025 г. 
по адресу: Ростовская область; Морозовский район; г. Морозовск, 
ул. Ворошилова, 215 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых тре-
буется согласовывать местоположение границ: 

– земельный участок с кадастровым номером 61:27:0600008:46 
расположенного по адресу: : Ростовская обл, р-н Обливский, в гра-
ницах бывшего колхоза «Искра»;

В том числе все смежные  земельные участки, находящиеся в ка-
дастровом  квартале 61:27:0600008,  граничащие с уточняемым зе-
мельным участком с кадастровым номером  61:27:0600008:45 (Еди-
ное землепользование)

При проведении согласования местоположения границ при себе не-
обходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также доку-
менты, подтверждающие права на соответствующий земельный учас-
ток (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 
июля 2007г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»)
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Во все тяжкие
Суд Октябрьского района 

Ростова вынес обвинительный 
приговор гражданам Армении 
26-летнему Артуру Мовсесяну 
и 23-летнему Георгию Мика-
ве, которые организовали в 
донской столице подпольную 
лабораторию по изготовлению 
синтетических наркотиков.

Химики действовали с разма-
хом, наверняка подражая героям 
нашумевшего американского 
сериала «Во все тяжкие». Произ-
водившие задержание оператив-
ники ФСБ изъяли в лаборатории 
свыше 31 кг так называемой соли, 
а также оборудование и прекур-
соры. Сбыт продукции нарко-
дельцы наладили через интернет 
и систему закладок.

Суд назначил каждому по девять 
лет колонии строгого режима.

«Решалу» порешили
Оперативники службы соб-

ственной безопасности полицей-
ского главка задержали «реша-
лу», который пытался выманить 
деньги под видом сотрудника 
правоохранительных органов.

Жулик воспользовался сложной 
ситуацией 54-летнего мужчины, 
ставшего участником ДТП со 
смертельным исходом. Он сооб-
щил, что может помочь избежать 
уголовного преследования «все-
го лишь» за 120 тысяч рублей. 
Заподозрив неладное, мужчина 
сам обратился в полицию. День-
ги передавались под контролем 
оперативников.

Мошенник задержан с полич-
ным и доставлен в отдел для 
дальнейших разбирательств.

Судак и рыбак
Сотрудники Пограничного 

управления ФСБ по Ростовской 
области задержали браконьера 
с рекордным уловом судака – на 
сумму более 2 млн рублей.

Нарушителя обнаружили на бе-
реговой полосе в районе Таганро-
га. Возбуждено уголовное дело.

Кроме того, два года лишения 
свободы грозит 46-летнему рыба-
ку из Сальского района, которого 
задержали сотрудники транс-
портной полиции. Он выловил 
80 раков в реке Маныч, исполь-
зуя запрещенные многозаходные 
ловушки. Также изъяты лодка и 
подвесной лодочный мотор. На 
промысел он направился с деся-
тью многозаходными ловушками. 
Ущерб биоресурсам государства 
оценили в 10 тысяч рублей.

Лопатой по памяти
Житель Красного Сулина стал 

фигурантом уголовного дела за 
повреждение мемориальной до-
ски в честь участника Великой 
Отечественной войны, сообщи-
ли в региональном управлении 
Следственного комитета России.

Напившись до чертиков, муж-
чина взял лопату и от души са-
данул ею по мемориальной до-
ске, укрепленной на стене дома. 
Зачем он это сделал, на допросе 
пояснить затруднился. Претен-
зий к ветерану не имеет, просто 
в душе взыграло. Он полностью 
признал вину, а также деятельно 
раскаялся. Но за проступок при-
дется отвечать в суде.

Неудачный 
переброс

В ростовскую исправитель-
ную колонию пытались пере-
бросить запрещенные предме-
ты, сообщили в пресс-службе 
донского ГУФСИН.

Сотрудниками оперативного 
отдела ИК-2 (находится на по-
селке Каменка) при попытке пе-
реброса запрещенных предметов 
на режимную территорию ис-
правительного учреждения был 
задержан житель Таганрога. В 
ходе личного досмотра у мужчи-
ны были обнаружены три свертка 
с растительной массой зеленого 
цвета (предположительно, нарко-
тического содержания).

Гражданин доставлен в отдел 
полиции. Проводится провер-
ка. Если в свертках окажутся 
наркотики, перебросчик рискует 
сам оказаться в колонии, причем 
надолго.

Тюльпановое дежурство
Новая пожарная часть областной противопожарной службы заступила на боевое дежурство в Тюль-
пановском сельском поселении Заветинского района. Она стала третьей из построенных в этом году 
благодаря специальной областной программе. В зоне ответственности новой пожарной части – пять 
населенных пунктов, где проживают более 2000 человек и расположено восемь объектов социальной 
инфраструктуры. Она оснащена двумя автоцистернами емкостью 3 и 6 т жидкости с расходом воды 
40 л/с, а также оперативным автомобилем управления и связи.
– Теперь на территории региона на боевое дежурство ежедневно заступают огнеборцы 60 областных 
пожарных частей, коллектив областной противопожарной службы – это 660 профессионалов свое-
го дела, – заявил директор департамента по предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций 
Ростовской области Павел Нудгин.
По его словам, реализация программы обязательно продолжится, чтобы обеспечить максимальную 
защиту жителей донского региона от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера.

На Дону с 2022 года улучшилось каче-
ство коммунальных услуг более чем 
для 400 тысяч граждан. Это высший 
показатель среди регионов ЮФО. За 
два года было введено в эксплуатацию 
42 км инженерных сетей и 17 объектов 
коммунальной инфраструктуры. В ее 
модернизации среди прочих задей-
ствованы средства Фонда националь-
ного благосостояния.

– На это в том числе будет нацелен 
новый нацпроект «Инфраструктура 
для жизни», который стартует в 2025 
году, – отметил заместитель председа-
теля Правительства РФ Марат Хус-
нуллин.

Генеральный директор Фонда разви-
тия территорий Ильшат Шагиахметов 
особо отметил завершение строитель-
ства водозабора в Новочеркасске в на-
чале 2024 года, что улучшило качество 
жизни для 25,1 тысячи жителей города.

Автор: Ирина Варламова

Инфраструктура 
для жизни



«Ростов» – «Пари НН» – 4:0 (1:0)

«Ростов»:  Ятимов, Вахания, Осипенко, Мелехин (Сако, 74), Ланго-
вич, Комаров, Глебов, Саравия (Сутормин, 84), Мохеби (Голенков, 74), 
Комличенко (Байрамян, 84), Роналдо (Щетинин, 74).
«Пари НН»:  Медведев, Шнапцев (Царукян, 75), Эктов, Карич, Маг-
кеев (Гоцук, 54), Каккоев, Вешнер Тичич (Ожегович, 80), Мухин (Тро-
шечкин, 74), Калинский, Боселли, Ермаков (Карапузов, 75).
Голы:  Осипенко, 32 (1:0); Саравия, 60 (2:0); Осипенко, 65 (3:0); Ком-
личенко, 73 (пенальти, 4:0).
Предупреждения:  Калинский, 6; Роналдо, 11; Эктов, 33; Каккоев, 
42; Мелехин, 43; Вешнер Тичич, 56.
Удаление:  Боселли, 49.

   «Кондоры» вырвали победу в овертайме

Поставили в угол

  ФУ ТБОЛ

Футбольный клуб  «Ростов» 
в 17-м туре чемпиона-
та России на «Ростов 

Арене» разгромил «Пари НН» 
со счетом 4:0.

Встреча старых друзей
В составе гостей в Ростов при-

ехал вратарь Никита Медведев, 
еще в прошлом сезоне выступав-
ший за «желто-синих». Перед 
матчем трудно было сказать, 
плюс это или минус. С одной 
стороны, он прекрасно знал все 
манеры нападающих «Ростова», 
с другой – и форварды знали 
все слабые и сильные стороны 
вратаря.

Первые полчаса матча зрелищ-
ными назвать нельзя. Команды 
долго примерялись друг к другу, 
нащупывали слабые зоны. Ска-
жем так, разгромом в эти минуты 
в воздухе ростовского стадиона 
и не пахло.

   ГАНДБОЛ

Женская сборная России 
по гандболу одержа-
ла крупную победу над 
командой Беларуси.

В начале встречи обе 
команды с трудом за-
брасывали мячи в воро-
та. Голевая засуха стала 
неожиданностью для 
многих болельщиков на 
трибунах. При этом к 
перерыву сборная России 
все же смогла оторваться 
на девять мячей – 17:8.

   ХОККЕЙ

Хоккейный клуб «Рос-
тов» в выездном матче 
Высшей хоккейной лиги 
обыграл «Зауралье».

Встреча в Кургане из-
начально пошла по пла-
ну хозяев площадки. В 
первом периоде они за-
бросили две безответные 
шайбы. В этот момент 
показалось, что ростов-
чанам будет сложно на-
брать очки.

Но в самом начале вто-
рого периода они сокра-
тили отставание до ми-
нимума. Точный бросок 
нанес Илья Васильев. А 
через 13 минут Семен 
Сорокин восстановил 
статус-кво. Ростовчане 
вернулись в игру.

На пе рвой м и н у т е 
третьего периода Алек-
сей Цыплаков реали-

Не пожалели  
хозяек площадки

Проявили характер

На 32-й минуте «Ростов» зарабо-
тал угловой. Подача на ближнюю 
штангу, Николай Комличенко 
скинул мяч дальше на линию вра-
тарской, где одиноко стоял Максим 
Осипенко. Защитник «желто-си-
них» воспользовался своим шан-
сом и открыл счет.

После этого игра раскрылась. 
Ростовчане почувствовали запах 
крови и пошли в атаку смелее. При 
этом счет до перерыва так и не из-
менился – 1:0.

Перед вторым таймом казалось, 
что «Ростову» все же удастся за-
бить гол и довести дело до побе-
ды, но в итоге вторая 45-минутка 
даже превзошла ожидания. Однако 
стоит отметить, что ростовча-
нам помогли и сами футболисты 
«Пари НН».

Оформление разгрома
В самом начале тайма гости оста-

лись в меньшинстве. Хуан Боселли 
грубо сыграл против Данила Гле-
бова и получил заслуженную крас-

Север против юга
Футбольный клуб «Ростов» 

в полуфинале пути плей-офф 
РПЛ Кубка России сыграет с 
«Зенитом».

Оба матча пройдут в 2025 году. 
Первая игра пройдет в Ростове, 
ответная – в Санкт-Петербурге.

– С кем лучше играть? Все воз-
можные соперники были слож-
ные. Московская команда была 
бы предпочтительнее с точки 
зрения логистики, – прокоммен-
тировал итоги жеребьевки Кубка 
Валерий Карпин.

На бумаге кажется, что в этом 
противостоянии все против 
«Ростова». Принято считать, что 
решающий матч лучше прово-
дить на своем поле, а не на вы-
езде. Но не стоит забывать, что 
проигрыш в этой стадии не озна-
чает вылет из Кубка. Команда 
просто опустится в путь регио-
нов, где получит дополнитель-
ный шанс на победу в турнире.

Оценивать соперника «жел-
то-синих» сейчас тяжело. После 
зимней паузы обе команды могут 
измениться полностью. При этом 
понятно одно: просто ростовча-
нам точно не будет.

Не оставили  
выбора

Бывшая гандболистка «Рос-
тов-Дона» Анна Вяхирева в 
интервью RT рассказала, как 
она ушла из норвежского «Вай-
перс» во французский «Брест».

Норвежская команда испыты-
вала финансовые проблемы и 
была вынуждена расстаться со 
своими лидерами.

– Со мной никто не общал-
ся на эту тему, все переговоры 
велись только с моим агентом. 
Для меня это лишь усугубило си-
туацию. Если бы мне честно все 
объяснили, попытались со мной 
поговорить по-человечески… 
А тут тебя просто ставят перед 
выбором: мол, можешь, конечно 
же, сказать «нет», но тогда клуб, 
скорее всего, не протянет даже 
месяц. И что ты можешь здесь 
выбрать? Сказать, что все равно 
останешься, и чувствовать себя 
потом перед всеми виноватой? 
Естественно, я не хотела, что-
бы клуб разваливался, но после 
того, как все это было препод-
несено, решила, что я себе ме-
сто всегда найду, – рассказала 
Вяхирева.

В составе норвежской коман-
ды Анна выиграла Лигу чемпио-
нов. В составе сборной России 
она в 2016 году стала олимпий-
ской чемпионкой. В «Ростов-
Доне» Вяхирева неоднократно 
выигрывала чемпионат и Кубок 
России.

Билет  
в Будапешт

Юлия Ефимова отобралась на 
чемпионат мира по плаванию.

Она заняла второе место в за-
плыве на 100 м брассом на чем-
пионате России по плаванию на 
короткой воде и выполнила нор-
матив для отбора на чемпионат 
мира. Турнир пройдет в Буда-
пеште с 10 по 15 декабря.

В итоге воспитанница донской 
школы плавания попала в заявку 
сборной России на турнир. Тре-
нер Сергей Чепиков отметил, что 
Ефимова попала туда на общих 
основаниях – по результатам от-
бора. Сама пловчиха отметила, 
что надеется удачно выступить 
в столице Венгрии.

зовал большинство и вывел 
ростовчан вперед. К сожа-
лению, удержать преимуще-
ство «Ростову» не удалось. 
«Зауралье» сравняло счет и 
перевело игру в овертайм.

Там точный бросок Артема 
Левинского принес «Ростову» 
победу – 4:3.

– В овертайме хорошая 
передача в касание решила 
исход встречи. На установ-
ке перед матчем попросил 
ребят сыграть ради наших 
болельщиков. Они неистово 
нас поддерживают. Мы много 
проигрываем, но они ходят 
на все наши игры. Были слу-
чаи, когда года два назад мы 
проиграли семь игр подряд, 
но болельщики все равно 
стоя, овациями встречали 
команду, – подвел итог мат-
ча тренер «Ростова» Сергей 
Сухарев.

«Ростов» в 31 матче набрал 
32 очка и занимает 22-е место 
в турнирной таблице.

   Сборная России одержала две уверенные победы 
в Минске

Во втором тайме на пло-
щадку вышла Анна Вяхирева. 
Сдержать одну из лучших 
гандболисток мира соперницы 
не смогли. Она забросила толь-
ко один мяч, но при этом вела 
атаки российской команды.

В итоге сборная России одер-
жала уверенную победу со 
счетом 34:18. Вратарь «Рос-
тов-Дона» Анастасия Казь-
менко отразила пять бросков 
из десяти.

6 декабря «Ростов-Дон» на 
своей площадке сыграет с 
краснодарской «Кубанью» в 
матче чемпионата России.

ную карточку. После этого игра 
«Пари НН» начала рассыпаться. 
Гости явно не рассчитывали, что 
им придется не только отыгры-
ваться, но и с самого начала тайма 
перестраивать игру.

На 60-й минуте на поле «Ростов 
Арены» приехала «Барселона». 
Ростовчане не стали подавать 
угловой и после нескольких пере-
дач, в том числе пяткой от Глебо-
ва, Саравия оказался на ударной 
позиции. Уругваец соперника не 
пожалел – 2:0.

Через пять минут еще один угло-
вой привел к голу. На этот раз Оси-
пенко головой вонзил мяч в сетку 
ворот Медведева. В этот момент 
стало ясно, что спастись гостям 
уже не удастся.

«Ростов» забил три гола после 
угловых.

– С угловых не забивали еще 
в этом сезоне. Тренер-аналитик 
пообещал, что если забьем с угло-
вого, то он повезет нас в ресторан. 
Поэтому скоро пойдем в ресторан. 
Куда? Пока не знаю, – рассказал 
секрет успеха «Ростова» Данил 
Глебов в эфире «Матч ТВ».

Через восемь минут в ворота 
гостей назначили пенальти. Ожи-
далось, что к точке подойдет Оси-
пенко, чтобы оформить хет-трик, 
но мяч взял Комличенко. Напада-
ющий был точен – 4:0.

– Почему пенальти бил не Оси-
пенко? Добрый он просто. Если бы 
Комличенко не забил, то разбира-
лись бы, – поделился после игры 
Валерий Карпин.

«Ростов» довел дело до уверен-
ной победы. После игры страсти 
не улеглись. Уже в подтрибунном 
помещении главный тренер «Пари 
НН» Виктор Гончаренко сказал 
арбитру Яну Бобровскому, что 
ему «осталось недолго». При этом 
уточнять смысл сказанного спе-
циалист не стал.

В следующем туре «Ростов» 
дома 7 декабря сыграет с «Крылья-
ми Советов».

   Максим Осипенко не стал претендовать на хет-трик

НЕТ ВРЕМЕНИ ЗАЙТИ НА ПОЧТУ? ПОЗВОНИ! ПОЧТАЛЬОН ПРИДЕТ К ТЕБЕ САМ!
ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ

ПОДПИСНОЙ 
ИНДЕКС П2774 8(863)210-75-68

ИЛИ ОФОРМИ ПОДПИСКУ
на сервисе АО «Почта России»
podpiska.pochta.ru/press/п2774

Беларусь – Россия – 18:34 (8:17)

Сборная России:  Анастасия Казьменко – 5/10 (50%), 
Анна Верещак, Анастасия Рябцева; Марианна Егоро-
ва – 6, Анна Кайнарова – 4, Валерия Кирдяшева – 3, 
Наталья Никитина – 3, Варвара Семина – 3, Виктория 
Шамановская – 3, Екатерина Долматова – 2, Юлия Ко-
заченко – 2, Антонина Санталова – 2, Дарья Стаценко – 
2, Анна Вяхирева – 1, Дарья Дмитриева – 1, Анастасия 
Илларионова – 1, Анастасия Шкитина – 1.

цитата

По качеству игра не близка 
к идеальной. Многие вещи де-
лали хорошо, но не идеально. 
Что планировали – выполни-
ли идеально. После удаления 
играть стало легче. Не знаю, 
по какой шкале это измеряет-
ся, но стало легче.
Валерий Карпин,  
главный тренер ФК «Ростов»
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  Никита Медведев 
не смог остановить 
бывших партнеров
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